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Cobertura 
das eleições 

Com carreata e aplausos dos eleitores, Sandro donati 
comemora vitória histórica em maravilha

Confira a cobertura especial das eleições 2020 no município e região. Caderno traz avaliação 
dos mais votados, representatividade de mulheres e partidos, entrevistas e dados do pleito PÁGInAS 19 a 29
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o jornal o líder encerra nesta edição a 
publicação de uma sequência de três 
anúncios que propõe uma reflexão sobre 
o preconceito racial. o objetivo dessa 
campanha foi fazer o leitor pensar em 
situações que podem evidenciar o quanto 
o racismo ainda é presente em nossa 
sociedade. Por que crianças negras têm 
menos chances de serem adotadas? Por 
que a cor da pele ainda pode influenciar no 
julgamento de algumas pessoas? Por que 
muitos de nós aprendemos quando crianças 
que tem o “lápis cor de pele” (bem clarinho, 
por sinal)? 
a campanha de anúncios encerra na 

semana em que se “comemora” o Dia da 
Consciência negra – 20 de novembro. a 
data foi instituída oficialmente no brasil 
apenas em 2011 e faz referência a covarde 
morte de Zumbi, líder do Quilombo dos 
Palmares, morto em 1695, por defender 
o simples direito de liberdade e o fim da 
escravidão para os negros. Depois de ser 
morto pelos brancos dominadores, sua 
cabeça chegou a ficar exposta em praça 
pública. 
Em 1888 o brasil viveu a aprovação 
da lei Áurea, que aboliu a escravatura. 
mas porque foi necessário criar uma 
lei para igualar negros e brancos? não 

deveria ser óbvio que ninguém poderia 
ser escravizado pela cor pele? Por que 
ainda precisamos de cotas raciais? Por 
que ainda precisamos de leis para punir 
atos de racismo contra os negros? É 
porque o preconceito ainda existe, sempre 
existiu, embora uma parcela da população 
continue negando esse crime covarde e 
carregado de ignorância. Essa parcela 
da sociedade, que nega a existência do 
racismo, é formada por uma maioria 
expressivamente branca, que nunca 
precisou sentir o que é ser julgado, de 
forma costumeiramente negativa, pelo 
tom da pele. 

Conforme dados do DataSUS, jovens 
negros têm 2,7 mais chances de 
serem assassinados que os brancos. 
assassinatos de negros aumentaram 
11,5% em 10 anos, enquanto este mesmo 
índice caiu 12,9% entre os brancos 
no mesmo período. a abolição da 
escravatura foi um grande avanço, mas 
ainda estamos longe de deixar os negros 
verdadeiramente livres.
É por isso que o Dia da Consciência negra 
ainda não é de comemoração e sim de 
reflexão. Que possamos um dia celebrar 
esta data como deve ser, com alegria e 
liberdade para todos. 

Dia Da ConsCiênCia negra: 
Ainda não podemos comemorar
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LIÇÕES DE VIDA
“Se você tem paz e é feliz, as 
pessoas podem sentir inveja...Tenha 
paz e seja feliz assim mesmo.”

por WOlmir hÜBNEr

radar
radar@jornalolider.com.br

FOGOS DE ARTIFÍCIO QUE PRODUZEM SOM 
ESTÃO PROIBIDOS 

O Poder Legislativo de Chapecó aprovou a Lei nº 7.424, que proíbe a quei-
ma, soltura e acionamento de fogos de artifício, rojões e artefatos pirotécni-
cos que produzam estampido. A decisão já foi publicada em Diário Oficial.

O projeto é de autoria do vereador Neuri Mantelli (MDB) e se refere a qual-
quer artefato que cause poluição sonora como estouros, estampidos e explo-
sões de quaisquer intensidades. A proibição não se aplica a fogos e demais ar-
tefatos que produzem apenas efeitos visuais. Feliz iniciativa, pois queima de 
fogos com som que afetam os nossos ouvidos e de animais é algo antipáti-
co. Maravilha tem o hábito, em qualquer inauguração, de chamar a atenção 
com o espocar de foguetes. Isso não agrega, pelo contrário, afasta clientes...

13° SALÁRIO INTEGRAL

O governo divulgou uma nota técnica em que 
define que o 13º salário deve ser pago integralmen-

te para quem teve a jornada de trabalho reduzida em 
função da pandemia. Segundo o documento, o be-

nefício natalino deve ser calculado com base na re-
muneração integral do mês de dezembro, sem influ-
ência das reduções temporárias de jornada e salário.

TEMOS VAGAS SOBRANDO

Em Maravilha não há problemas de desemprego. Basta ter vontade de trabalhar 
que a vaga está assegurada. Nós da Rádio Líder FM estamos diariamente anun-
ciando vagas em indústrias e no comércio local. Ainda tem gente que não adere 
as ofertas no mercado devido ao auxílio emergencial que estão recebendo do go-
verno federal através da Caixa Econômica, mas e quando acabar essa ajuda? Nes-
ta semana além das ofertas de vagas anunciadas na rádio, motos com som adap-
tados estavam anunciando a oferta de empregos pelas ruas da cidade. É inédito...

UM SHOW DE COBERTURA

Os órgãos de imprensa integrantes do Grupo WH Comunicações, rádios, jornal, site, redes sociais, de-
ram verdadeiro show de cobertura na apuração das eleições no último final de semana. Éramos eco em to-
dos os municípios com nosso som e, através do site e rede social, o povo pôde ver a eficiência e serieda-
de do nosso grupo, tudo graças ao desempenho dos funcionários, que por horas dedicaram suas funções 
para oferecer a todos informações sérias, perfeitas e instantâneas. Obrigado a quem acreditou no nos-
so trabalho mais uma vez, um carinho aos nossos colaboradores e o agradecimento aos nossos parceiros e 
toda comunidade de leitores, ouvintes e internautas por nos colocar em primeiro lugar. Obrigado a todos!

A vInGAnÇA PerfeITA 

Se nelson marchezan concretizar o que se 
dispôs a fazer durante entrevista concedida  
à imprensa, estaremos diante da mais 
calculada e certeira vingança política das 
últimas décadas. o prefeito de Porto alegre, 
que não conseguiu votos para disputar o 
segundo turno, afirmou que estuda cumprir 
as promessas. Dos seus adversários. 
a principal delas se refere aos reajustes 
do iPTU, alvo de críticas contundentes 
dos oponentes. marchezan se propôs a 
enviar à Câmara municipal um projeto de 
lei suspendendo os reajustes futuros, o 
que retiraria receita do seu sucessor ou 
sucessora, mas, acima de tudo, estaria 
alinhado com as promessas dos oponentes. 
o prefeito explica que barrar os aumentos 
ainda programados só beneficiará grandes 
empresários e proprietários de grandes 
áreas. mas se é a vontade de quem vai 
vencer...Se marchezan transformar cada 
promessa de quem vencer a eleição em 
um projeto de lei e pressionar pela votação 
antes da posse, não poderá ser acusado de 
nada, nem de quebrar a cidade.

OS ELEITOS

Numa disputa eleitoral, alguém vence e alguém perde. Até 
aí nada de especial. O ideal é que o povo sempre ganhe, na me-
dida em que sejam eleitos os que estão em melhores condi-
ções para exercitar as ações administrativas e legislativas. Os no-
vos prefeitos e vereadores, reeleitos ou em primeiro mandato, 
que assumam e cumpram os compromissos que lhes garanti-
ram o resultado. Almejamos sucesso e sejam bem sucedidos!

RESULTADOS DAS ELEIÇÕES

Findo o recente pleito, em que elegemos nossos re-
presentantes para as câmaras de vereadores e para 
os executivos municipais, resultados publicados, res-
ta-nos acatar o que disseram as urnas, respeitar a opi-
nião, o desejo da maioria e desejar que os eleitos te-
nham bom êxito nas suas ações durante o período de 
atuação. O povo não é burro porque não elegeu seu can-
didato ou a si próprio, pois o povo é consciente e vota 
de acordo com o que entende ser o melhor para sua co-
munidade, descartando candidatos que não apresenta-
ram propostas que atendam aos anseios da maioria. De-
vemos torcer para que os eleitos façam o melhor agora...

A VITÓRIA RECONHECIDA

Sem dúvida alguma o povo de Maravilha reconhe-
ceu a administração municipal exercida pela dupla Rosi-
mar e Sandro. Foram anos de conquistas e realizações. Ma-
ravilha cresce a passos largos e a dupla não deixou por 
menos, executou importantes obras e acompanhou o pro-
gresso do seu povo. Que a prezada Rosimar Maldaner leve 
para si essa brilhante vitória juntamente com seu vice San-
dro. Vocês mereceram esse reconhecimento do povo de Ma-
ravilha. Desejo o mesmo sucesso aos amigos Sandro e Jo-
nas. Capacidade eles têm e nós estaremos ao lado para 
apoiá-los e sermos útil naquilo que formos solicitados.
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por lUiZ ClÁUDiO CarPES

dIrETO 
aO PONTO

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

novIdAde
Associados do Sicredi já podem utilizar o Pix

Associados do Sicredi de 
todo o Brasil já podem utili-
zar o Pix, sistema de pagamen-
tos instantâneos do Banco Cen-
tral do Brasil que veio para trazer 
mais conveniência aos brasilei-
ros. Quem realizou o cadastro 
das chaves antecipadamente, já 
pode usar a solução, que permi-
te pagar, receber e transferir va-
lores a qualquer hora do dia, sete 
dias por semana. Aqueles que 
não fizeram o registro, podem 
cadastrar a qualquer momen-
to uma chave Pix (CPF/CNPJ, 
e-mail, celular ou chave aleató-
ria), pelo aplicativo do Sicredi.

O Pix não é um novo aplica-
tivo e sim uma solução que es-
tará disponível dentro do aplica-
tivo do Sicredi e Woop Sicredi, 
conta 100% digital da institui-
ção. De forma simples e práti-

ca, os consumidores podem ago-
ra transferir, pagar ou receber 
valores imediatamente. As mo-
vimentações financeiras pode-
rão ser feitas por pessoas físi-
cas e jurídicas utilizando uma 
das chaves Pix cadastrada, via 
QR Code, via Pix Copia e Cola ou 

ainda usando os dados bancá-
rios, como já é feito atualmente. 

Para Cidmar Stoffel, dire-
tor executivo de Produtos e Ne-
gócios do Banco Cooperati-
vo Sicredi, a solução marca uma 
evolução importante do Siste-
ma Financeiro Nacional (SFN). 

“Nossa busca é sempre de dispo-
nibilizar as alternativas que se-
jam mais convenientes aos nos-
sos associados e, desde o início, 
acreditamos que o Pix possibi-
litará bastante praticidade para 
o dia a dia das pessoas”, comen-
ta Stoffel, que complementa in-
formando que o próximo passo 
da instituição financeira coope-
rativa é disponibilizar o uso do 
Pix em suas máquinas de cartões 
e também no internet banking.

Mesmo com a nova opção, 
os associados Sicredi seguem 
contando com os meios de pa-
gamento já conhecidos e podem 
escolher qual deles melhor aten-
de suas necessidades. Para ter 
acesso à novidade, bastará atua-
lizar o aplicativo Sicredi ou Woop 
Sicredi disponíveis para os siste-
mas operacionais Android e IOS. 

Solução está disponível dentro do aplicativo do Sicredi e Woop Sicredi

Divulgação

lÓGICAS nAS eleIÇÕeS
Utilizo a coluna de hoje para algumas reflexões acerca do pleito 

de 2020. O que se pode perceber é que a nossa população tem estado 
mais contente com os administradores dos municípios do que com 
seus representantes nas câmaras de vereadores. Vamos lá: Tivemos 
reeleição de prefeitos e sequência com eleições de vices que se torna-
ram prefeitos em grande parte dos municípios. Já as câmaras de ve-
readores tiveram substanciais alterações, com renovação em grande 
parte dos seus componentes. 

PrefeIToS reeleIToS e mAndAToS em 
ConTInuIdAde

Os locais que me referi, que deram a lógica, foram Bandeiran-
te (prefeito reeleito Biegelmeier). São Miguel do Oeste, que reelegeu 
o Trevisan. Descanso reelegeu o Sadi. Chapecó voltou o João Rodri-
gues, Maravilha com o Sandro, além de Guaraciaba, com o Dorigon, 
dando sequência a administração anterior. E com vitórias significati-
vas, diga-se. Em resumo, isto demonstra que há contentamento por 
parte da população em relação à sua escolha, mantendo um trabalho 
que já vinha sendo feito. Já os vereadores...

CÂmArAS de vereAdoreS Com GrAndeS 
AlTerAÇÕeS

Guaraciaba teve significativa alteração nos vereadores. Descanso 
também. São Miguel reelegeu quatro dos treze (em que pese o retor-
no de dois ex-vereadores). Maravilha ficaram quatro dos que já esta-
vam. Dobrou a participação feminina, já que agora temos duas verea-
doras. E o que há de se destacar também é uma mudança de perfil do 
vereador, já que teremos três jovens que nunca haviam disputado um 
pleito eleitoral. Uma profunda renovação no legislativo de Maravilha.

PrefeITo SAndro Com mAIorIA
E as coisas começam bem para o próximo prefeito Sandro Dona-

ti. Terá apoio de uma boa bancada no Legislativo, composta por seis 
vereadores da situação, quatro da coligação opositora e ainda uma ve-
readora do PT, que não manifestou apoio a nenhuma das coligações, 
mas que certamente será voto importante no Legislativo. Seis de um 
lado, quatro de outro, e uma vereadora independente. E ainda há que 
se considerar que o próximo passo será a eleição do presidente da casa 
legislativa, já para os próximos quatro anos. E naturalmente, o ano de 
2024 é de eleições municipais novamente, e isto também já deve ser ar-
ticulado na eleição do primeiro presidente desta legislatura. 

reSumo
Volto a dizer. A população quer segurança administrativa. Mas 

quanto aos vereadores, é importante repensar, trabalhar e convencer. 
Prova disso são as alterações promovidas no último pleito. A popula-
ção hoje em dia é esclarecida e atenta. Quem quiser permanecer, vai 
ter que se virar (ou melhor, vai ter que trabalhar). 

PolíTICA Recurso sobre decisão tomada pelo presidente da Casa no 
dia 9 de novembro foi arquivado 

legislativo promove 3ª sessão do mês
O Legislativo Maravilhense 

promoveu na quarta-feira (18) a 
terceira sessão ordinária do mês 
de novembro. Constava na pau-
ta do dia, tramitando em primei-
ro turno, o Projeto de Lei Com-
plementar que institui medidas 
para a recuperação fiscal. No 
momento de discussão da maté-
ria o Vereador Láurio Stieler (PP) 
solicitou pedido de vistas, pedi-
do este deferido pelo Presidente 
o qual concedeu vistas coletivas 
a todos os vereadores até a próxi-
ma sessão.

Em seguida foi apreciado 
o recurso, apresentado pelo ve-
reador Luiz Hermes Brescovi-
ci (DEM), em desfavor de deci-
são tomada pelo presidente da 
casa, Vereador Natalino Prante, 
na sessão do dia 9 de novembro, 

com relação à votação do Proje-
to de Lei Legislativo que estava 
na pauta. 

Na oportunidade foram 
apresentadas as providências até 
então tomadas pela Câmara em 
relação ao assunto, entre elas, o 

despacho do Presidente da Casa 
com relação ao recurso e o pa-
recer do relator exarado na Co-
missão de Constituição, Legisla-
ção, Justiça e Redação Final. Após 
uma ampla discussão, o parecer 
contrário do relator foi colocado 

em votação, o qual foi aprovado 
pela maioria de votos dos verea-
dores. Por este motivo, o recurso 
foi arquivado. A próxima e últi-
ma sessão do mês está marcada 
para segunda-feira (23), a partir 
das 19h.

Sessão foi a penúltima de novembro

Divulgação
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I G U A T E M I  - M A R A V I L H A
M A T E U S  B E N E T T I  
4 9  9  8 9 1 3 - 8 3 1 8
J A Q U E L I N E  C E R B A R O
4 9  9  8 8 7 5 - 2 6 4 2
4 9  3 6 6 4 - 1 8 6 5

p e d i d o s :

C E N T R A L  P I N H A L Z I N H O
E L I A N E  S C H N E I D E R  S C H M A T Z
4 9  9  8 8 6 8 - 0 4 5 2
E L I Z E T E
4 9  9  9 1 3 6 - 5 4 5 3
4 9  3 3 6 6 - 1 1 7 4

R E A L  M A R A V I L H A  
E V A N D R O  A L B R E C H T
4 9  9  9 8 4 1 - 5 8 7 3
A L E S S A N D R A  S C O L A R I
4 9  9  9 8 2 8 - 3 5 2 9
4 9  3 6 6 4 - 0 3 5 4

C D -  C E N T R O  D E  D I S T R .  
K E L I  C E R B A R O  
4 9  9  9 1 3 5 - 2 0 6 3
S U Z A N A  F I L I P I N  
4 9  9  9 8 1 2 - 0 1 3 6
4 9  3 6 6 4 - 1 2 3 2

www.superiguatemi.com.br

Todas as cestas nas opções de bambu, 
cesta papel decorada ou caixa 
decorada!

EDIÇÃO2020

Cidade iluminada
Nesta semana a Igreja Santa Terezinha no Bairro União ligou as luzes de Natal. A deco-

ração é feita pela Igreja em parceria com a Associação de Moradores do local e conta com 
lâmpadas na parte externa da sede, iluminando o local. Conforme Eclides Cella, presi-
dente da comunidade, esta é uma forma de abrir as portas para a época do ano. “Agra-
decemos a parceria que acontece há anos e damos inicio as festividades religiosas de 
fim de ano”, disse. A iniciativa também pode ser vista por outras igrejas, residências e lo-
jas da cidade. Mesmo em um ano difícil, a vista conforta e trás boas energias para a data. 

diana Heinz, jornalista
Diana Heinz/O Líder

MDB no comando  

De fato, a articulação do MDB nas eleições resultou 
na maior representatividade nos municípios catarinen-
ses. No Estado, serão 96 prefeituras que o partido estará 
representando. Aqui na região da Amerios são sete mu-
nicípios. Isso mostra a força que o partido mantém há 
anos. Nesta edição, você acompanha uma reportagem 
com os detalhes sobre a representatividade partidária.

Cleiton C. ferrasso, jornalista

bom SenSo! 
Em Chapecó, a venda e a soltura de fogos de arti-

fício que produzem efeito sonoro estão proibidas por 
lei. O objetivo principal é preservar pessoas com autis-
mo e animais que sofrem com os estrondos, principal-
mente no fim do ano. Em municípios que não contam 
com tal medida, acredito que deve prevalecer o bom 
senso!  Opte por fogos que enfeitam o céu, causando 
um espetáculo de luz e cores. O barulho é dispensável.

Camilla Constantin, jornalista

E A PRESIDÊNCIA 
DA CÂMARA?

Após vereadores eleitos e 
a euforia da vitória, vem o tra-
balho. Esse trabalho nem sem-
pre é somente ouvir a popu-
lação e fazer o melhor para 
todos. Temos o bastidor, as es-
tratégias. A primeira começa 
com a eleição da Mesa Direto-
ra. É necessário pensar os qua-
tro anos. No ano da próxima 
eleição, por exemplo, quem 
será o presidente? Em 2020, 
Natalino Prante. O presiden-
te é a função máxima. É quem 
toma as decisões, ou, pelo me-
nos, é assim que deveria ser. 
O presidente será Mozer, Ba-
gai, Francys, Marclei, Sergi-
nho, ou Sérgio Bourscheid?

ederson Abi, jornalista

Campanhas de Natal 
Nesta edição divulgamos matéria sobre uma campanha que arrecada presentes para crianças ca-

rentes em Maravilha, que serão entregues no Natal. O fim de ano desperta a solidariedade em muitas 
pessoas e eu te convido a ser parte de alguma campanha de grupo ou uma ação particular sua para fa-
zer uma família mais feliz neste Natal. Se você tem condições, deixe o espírito natalino falar mais alto. 

Carine Arenhardt, jornalista  
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por Dr. DENy DONatO alFaNO 

PsIquE & amOr
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

Diana Heinz

O Lions Clube Maravi-
lha Oeste desenvolveu o con-
curso Cartaz da Paz, em parce-
ria com a Escola de Educação 
Básica Santa Terezinha. Com 
o tema “a paz através do servi-
ço” a campanha é do Lions Clu-

be Internacional e contemplou 
jovens de 11 a 13 anos. Neste 
ano em virtude das aulas remo-
tas, o encaminhamento da ati-
vidade ocorreu de forma dife-
renciada, através da internet. 

Os participantes seguiram 
uma série de requisitos do con-
curso. A comissão do Lions, res-

ponsável pelo concurso, contou 
com o empenho da professo-
ra de artes da escola, Naira To-
nello. “A instituição e seus pro-
fissionais motivaram os alunos 
para refletir sobre o tema, des-
cobrindo que a paz pode ser 
encontrada através do ser-
viço, valorizando a questão 

do voluntariado”, explicam.
A organização avaliou os 

desenhos e selecionou um para 
ser enviado ao gabinete do Dis-
trito LD-8. Na última semana 
a comissão entregou um pre-
sente para a aluna seleciona-
da, Nicolle Grafunder Barth e 
para a professora envolvida.

ConCurSo 
lions Clube maravilha oeste promove concurso Cartas da Paz

Fotos: Divulgação

Desenho selecionado com o tema “a paz através do serviço”
Comissão entregou um presente para a aluna selecionada, nicolle Grafunder barth, e 
para a professora envolvida

AbASTeCImenTo de ÁGuA Consumo de água não reduziu no município, 
cenário que se agrava e pode resultar em novo sistema de rodízio 

em audiência com a Casan, 
prefeita cobra medidas urgentes 

A prefeita de Maravilha, 
Rosimar Maldaner, se reuniu 
em Chapecó com a presiden-
te da Casan, Roberta Maas dos 
Anjos, e cobrou da empresa 
que sejam tomadas medidas 
urgentes para auxiliar no abas-
tecimento de água em Mara-
vilha. A prefeita relatou que 
o município permanece com 
uma força tarefa de trabalho 
para garantir o abastecimento 
sem rodízio, mas alertou que 
a situação avançará para ca-
lamidade caso a empresa não 
tome uma atitude.

Um novo documento foi 
formalizado com as ações 
que o município exige da Ca-
san. “Nós fizemos tudo o 

audiência em Chapecó, com representantes com Casan e prefeitura de maravilha

que está ao nosso alcan-
ce para garantir o abasteci-
mento. Compramos reserva-
tórios de água, contratamos 
caminhões para o transpor-
te de água bruta e potável, 
executamos represa de água 
próximo da captação, mas a 
Casan precisa agir, cumprir 

com seu papel, nos entre-
gar o equipamento de bom-
beamento do poço profundo 
e executar imediatamente 
a captação de água na Prai-
nha”, disse a prefeita.

ConSumo não dImInuIu 
A prefeita destacou tam-

bém que o rodízio no muni-
cípio ainda está suspenso e 
que algumas situações pon-
tuais de interrupção são de-
vido à limpeza dos filtros 
que a Casan precisa execu-
tar já que a água bruta é do 
açude que foi adquirido, mas 
alertou que sem economia 
de água e sem chuva, o rodí-
zio pode ser retomado. “Não 
queremos o rodízio, mas o 
consumo não está diminuin-
do. Precisamos de econo-
mia, que não lavem carros, 
calçadas, que se faça o uso 
consciente da água ou entra-
remos em uma situação de 
calamidade logo nos próxi-
mos dias”.

Divulgação

delírIo de onIPoTênCIA 
- o que é?

O Delírio da Onipotência é um estado patológi-

co em que o sujeito está convencido de poder exer-

cer um enorme poder sobre o mundo circundante, 

de ser capaz de tudo e de tudo obter, seja por meios 

legítimos ou não.

Surge da necessidade do sujeito de se sentir com-

pletamente autossuficiente, sem qualquer necessi-

dade e apoio alheio; é dotado de um infinito valor 

autorreferencial e de auto sublimação, com a neces-

sidade constante de enfatizar a superioridade de seu 

próprio valor sobre as pessoas comuns.

O Delírio de Onipotência é muitas vezes conse-

quência de uma infância feita de desconforto e frus-

tração à qual o sujeito reage negando a si mesmo e 

à própria fragilidade, mas se sentindo superior, su-

blime e diferente dos outros, justamente para evitar 

comparações e não ver sua real condição. Tudo isto 

o leva a viver constantemente com raiva e lutando 

com os outros, mesmo que alguns consigam escon-

der esse ódio profundo do mundo e de todos.

Aqueles que sofrem desta patologia geralmente 

são pessoas muito talentosas, capazes, mas excessi-

vamente ambiciosas, promissoras e que, porém, vi-

vem essa bagagem como instrumento de vingança.

O sujeito entra em guerra com o mundo inteiro, 

negando qualquer sentimento de culpa e desconfor-

to pelo que faz e como o faz.

O conflito psicológico com a realidade externa 

leva à fuga psicogênica, à depressão, à ilusão de oni-

potência, à alienação.

Enquanto o sujeito for capaz de obter gratifica-

ção, ele se sentirá onipotente, quando o aparente 

suporte externo está faltando, o risco de depressão 

severa está ao virar da esquina, na verdade, tais per-

sonagens se fecham bem, desde que possam saciar-

se de seu poder e prestígio, desde que sejam capazes 

de prejudicar os outros e, assim, vingar o que lhes foi 

tirado na infância.

Megalomania e Mitomania estão frequentemente 

associadas a este tipo de delírio, que são apenas as-

pectos do mesmo Transtorno da Personalidade Nar-

cisista.

A Megalomania e a Mitomania também são duas 

manias caracterizadas pela crença cega de ser su-

perior aos outros. A megalomania é uma verdadeira 

mania de grandeza. O mitômano é um arquiteto ima-

ginativo capaz de criar cenários mentais para justi-

ficar sua grandeza, vive de invenções, falsidades, de 

histórias fantásticas onde seu personagem é capaz 

de fazer todas as coisas que o indivíduo interno nem 

seria capaz de fazer.

Tratarei esses (e outros) assuntos no meu blog e 

essas pessoas no meu consultório. É só me seguir e/

ou entrar em contato comigo.
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“Quando vires um homem bom, tenta 
imitá-lo; quando vires um homem mau, 
examina-te a ti mesmo.”

Confúcio
por raqUEl BaSSO hÜBNEr

ECONOmIa E NEGÓCIOs
raquel@jornalolider.com.br

SECrEtÁriO PrEvê iNJEÇÃO DE r$ 110 Bi 
Na ECONOmia até O iNíCiO DE 2021  

Ao explicar o boletim macrofiscal do Ministério da Economia divul-
gado nesta terça-feira (17),  o secretário de Política Econômica, Adol-
fo Sachsida, projetou que cerca de R$ 110 bilhões de recursos provenien-
tes da União serão injetados na economia nacional e devem garantir a 
retomada das atividades até o início de 2021. Ele somou para chegar ao 
valor R$ 3 bilhões que faltam ser pagos das parcelas de R$ 600 do au-
xílio emergencial, outros R$ 42 bilhões das cotas de R$ 300 do mes-
mo benefício que serão pagas até janeiro do ano que vem, R$ 50 bi-
lhões de parte do auxílio que foram poupados pelos brasileiros e mais 
R$ 15 bilhões do saque emergencial do FGTS (ainda não sacados). Setor de turismo deixou 

de faturar R$ 41,6 
bilhões na pandemia

O setor do turismo brasileiro deixou de faturar 
R$ 41,6 bilhões desde o início da pandemia de co-
vid-19, considerando os meses de março a setembro. 
O montante representa uma queda de 44% no fatu-
ramento do setor em comparação ao mesmo perío-
do do ano passado. Os dados, divulgados terça-feira 
(17), são da Federação do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo do Estado de São Paulo (Fecomercio
-SP). Segundo a entidade, a retração do turismo em 
setembro foi liderada pelo setor de transporte aéreo, 
que faturou 64,6% a menos do que no mesmo mês de 
2019. O resultado, no entanto, é menos pior que os 
registrados em agosto (-68,8%) e julho (-78,1%). A Fe-
comercio-SP destaca que também caíram expressi-
vamente, em setembro, os faturamentos dos agentes 
de hospedagem e alimentação (-37,3%) e de ativi-
dades culturais, esportivas e recreativas (-24,4%).

SalÁriO míNimO DO BraSilEirO 
DEvErÁ ChEGar a r$ 1.087 Em 2021 

O salário mínimo dos brasileiros deverá au-
mentar dos atuais R$ 1.045 para R$ 1.087,84 no 
ano que vem. A previsão de alta de 4,02% do míni-
mo foi entregue ao Congresso Nacional após a re-
visão da pasta para a aceleração do Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor (INPC), inflação 
das famílias com renda de até cinco salários míni-
mos, tendo em vista que a própria constituição fe-
deral não permite correção abaixo do INPC.

PIX começou a operar oficialmente 
na última segunda-feira

No dia 16 de novembro foi oficialmente lançado o PIX, novo sistema de pa-
gamento eletrônico criado pelo Banco Central. No total 734 instituições terão 
o sistema disponível para toda a base de clientes. A partir de agora, transferên-
cias bancárias, sejam elas fora do horário comercial ou entre diferentes ban-
cos e fintechs, e pagamentos de boletos, serão compensados em tempo real, 
garantindo assim giro rápido do dinheiro. A resolução do BC também permi-
te que as instituições que prestem serviço de iniciação de transação de paga-
mento cobrem tarifas pelo serviço. No entanto, se a iniciadora do pagamento e 
a detentora da conta do pagador forem a mesma instituição, a cobrança é veda-
da. O cidadão só poderá ser tarifado em duas hipóteses: 1) quando receber re-
cursos via PIX para pagamento de venda de produto ou de serviço prestado; e 
2) se usar os canais presenciais ou de telefonia para realizar um PIX, quando 
os meios eletrônicos estiverem disponíveis. Já as empresas podem ser tarifadas 
para compras e transferências de valores, tanto o pagador quanto o recebedor.

Ministério da Agricultura proíbe 
venda de nove marcas de azeite 

Conforme a Agência Brasil, o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento proi-
biu na última terça-feira (17) a comercialização 
de nove marcas de azeite. São produtos inves-
tigados como fraudados e falsamente declara-
dos como azeite de oliva extra virgem. A Asso-
ciação Brasileira de Supermercados (ABRAS) 
foi comunicada sobre a proibição. As mar-
cas sob investigação, que seriam rótulos fictí-
cios, são: Casalberto, Conde de Torres, Dona-
na (Premium), Flor de Espanha, La Valenciana, 
Porto Valência, Serra das Oliveiras, Serra de 
Montejunto e Torezani (Premium). Os inves-
tigados criavam as marcas, supostamente im-
portadas, e colocavam para venda no mercado 
nacional. A determinação do Mapa é um des-
dobramento de operação da Polícia Civil do Es-
pírito Santo, que desarticulou, semana passa-
da, uma organização criminosa especializada 
em falsificação de azeites. Segundo as investi-
gações, os produtos vendidos como azeite de 
oliva extra virgem eram, na verdade, óleo de 
soja. Assim, os mercados que tiverem algum 
desses rótulos à venda em suas prateleiras de-
verão informar as Superintendências Federais 
de Agricultura nos estados. Os produtos deve-
rão ser destruídos, com apoio de uma empre-
sa habilitada por órgão estadual de meio am-
biente ou recicladora de óleos e embalagens.

Atividade econômica de SC 
cresce 2,7% em setembro

O Índice de Atividade Econômica (IBCR) de 
Santa Catarina cresceu 2,7% em setembro na com-
paração com o mesmo mês do ano passado. É 
o segundo melhor resultado do país, atrás ape-
nas do Pará. O indicador, considerado uma pré-
via do Produto Interno Bruto (PIB), é calculado 
pelo Banco Central. É o segundo mês consecuti-
vo que o estado registra variação positiva na aná-
lise desde março. Para calcular o índice, é leva-
do em consideração o desempenho dos setores: 
agropecuária, indústria, serviços e comércio. 
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LuCas mIGuEL
GNIGLEr
www.lucasmiguel.com

O presidente Abraham Lincoln foi informa-
do de que o General Ulysses S. Grant (comandan-
te-chefe do exército da União na Guerra Civil nos 
EUA) andava bebendo muito em serviço. A respos-
ta de Lincoln ficou famosa: “Se eu soubesse a mar-
ca que ele prefere, mandaria um barril para cada um 
dos outros generais”.

Grant era, na visão do chefe, o único capaz de 
planejar e conduzir campanhas vitoriosas.

Quem lembra dessa história é Peter Drucker, no li-
vro O Gerente Eficaz. Drucker usa o exemplo para ilus-
trar a ideia de que devemos gerenciar com base na for-
ça das pessoas (planejar e conduzir) e não preocupado 
em resolver as fraquezas (álcool).

Não tenho autoridade, nem coragem para dis-
cordar de Peter Drucker. Mas precisamos refletir: 
quais fraquezas podem ser toleradas em razão de 
pontos fortes? Precisamos tolerar as manias do su-
posto craque ou gênio, mesmo sabendo o quanto elas 
afetam a equipe?

*
O otimista vê o copo meio cheio, o pessimista vê 

o copo meio vazio.
Mas podemos enxergar mais: por que estamos 

usando um copo com o dobro do tamanho necessá-
rio para essa quantidade de água?

Exagero no exemplo para demonstrar que mui-
ta coisa merece ser questionada. Ou o otimista corre o 
risco de aceitar sorrindo todas as coisas.

Já sabemos o quanto o pessimismo nos afeta. 

Não podemos permitir que o otimismo também pre-
judique a reflexão.

*
Ouvi alguém torcendo para que o tempo esteja 

bom no fim de semana.
E lembrei a ideia de que, não importa o que 

aconteça lá fora, sempre poderemos escolher entre o 
uso do “E” ou do “MAS”. Explico.

Digamos que o clima realmente não colabore 
amanhã. Você tem duas formas de se expressar.

“É sábado, MAS está chovendo.” Ou: “É sábado E 
está chovendo.”

Esse “MAS” já é em si uma reclamação. Ele mos-
tra que você esperava outra coisa. Enquanto o “E” 
abre incontáveis possibilidades, sem julgar, sem clas-
sificar.

É uma bela prática começar a colocar o “E” antes ou 
depois daquilo que você considera um obstáculo.

*
Algumas lições (talvez as mais importantes) re-

almente só se aprendem com o tempo e com a prá-
tica.

Mas tem um detalhe que pode passar batido nes-
se discurso. Você já viu alguém experiente, mas que 
não aprendeu muita coisa? Que continua arrogante e 
inconsequente?

Pois é: o passar do tempo não vai deixar você au-
tomaticamente mais sábio. Para isso acontecer é pre-
ciso uma rotina reflexiva: observar, anotar, analisar 
como agimos, onde erramos.

TolerAr AS frAquezAS?

Carine arenHarDt 

O fim de ano é marcado 
por inúmeras campanhas de 
solidariedade. Em Maravilha, 
uma ação é organizada por 
Nelson Salmin, popular Pa-
lito, para arrecadar doces e 
brinquedos para crianças ca-
rentes do município. Para ar-
recadar as doações, Palito 
conta com o apoio de alguns 
empresários da cidade e pede 
também a colaboração da co-
munidade. 

A população pode doar os 
presentes, que serão poste-
riormente distribuídos entre 
crianças carentes. Conforme 
Salmin, os donativos já po-
dem ser entregues na empresa 

CrIAnÇAS CArenTeS Comunidade local 
pode fazer doações de doces e brinquedos

nelson Salmin organiza 
campanha para arrecadar 
presentes de natal 

nelson Salmin se veste de Papai noel para fazer a entrega dos presentes 

PS do Brasil, em Maravilha. 
Ele ainda deve organizar o 
roteiro oficial de entrega e 
divulgar posteriormente os 
dias, horários e locais onde 
o Papai Noel vai passar du-
rante o mês de dezembro. 

Salmin já participa de 
campanhas solidárias de 
Natal há mais de 20 anos. 
Neste ano, a campanha vai 
precisar de algumas adap-
tações, para evitar o contá-
gio da covid-19. 

Arquivo/O Líder
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PSICoTerAPIA
a psicoterapia é direcionada para quem 
busca melhoraria nos aspectos emocionais, 
comportamentais, de relacionamentos e/ou demais 
queixas cotidianas. Por meio da psicoterapia, 
é possível promover ou restabelecer a saúde 
mental, bem estar e mudanças e significativas 
e importantes para a vida do cliente/paciente. o 
processo psicoterápico é conduzido por psicóloga, 
fundamentado em conhecimentos e práticas 
científicas, priorizando um ambiente seguro, 
sigiloso e ético.

PSICoTerAPIA de CASAl
PSIColoGIA orGAnIzACIonAl
a psicologia dentro das empresas pode ser uma 
grande parceira para potencializar as competências 
das pessoas e consequentemente os resultados 
esperados do negócio. Por meio da análise de 
perfil comportamental, de competências, do clima 
organizacional e das demandas de treinamentos, é 
possível direcionar estratégias e intervenções que 
transformarão o ambiente de trabalho, as pessoas 
e assim obter melhores resultados. 
a viverpsi presta assessoria às empresas que 
tenham alguma demanda que envolva suas 
pessoas. os projetos são personalizados conforme 
a realidade e necessidade de cada empresa. 

novIdAde
Inaugura em maravilha 
espaço viverpsi 
desenvolvimento Humano 

I
naugurou em Maravilha o espaço Viverpsi – desenvol-
vimento humano. O local foi aberto no último sábado 
(14), na Avenida Anita Garibaldi, nº 340, Edifício Ipê 
Bloco A, sala 202. Serão prestados serviços de psicolo-

gia por duas profissionais da área com o intuito de conectar a 
psicologia à transformação da vida das pessoas. 

As psicólogas Stella Eduarda Boff e Ana Paula De Olivei-
ra atuam com o serviço de psicoterapia individual para todos 
os públicos e terapia de casal, além de serviços da área de psi-
cologia organizacional para as empresas. Além disso, o local 
oferece um espaço adequado para setting terapêutico indivi-
dual e casal. 

Fotos: Divulgação

Espaço está localizado na avenida anita Garibaldi

ana Paula de oliveira: Psicóloga; mestre 
em biociências e Saúde; especialista em 
avaliação Psicológica e pós-graduada em 
Saúde Publica

Stella boff: Psicóloga; em Formação em 
Terapia de Casal e Família; especialista 
em Gestão Estratégica de Pessoas e Perfil 
Comportamental

Contatos: Stella (49) 9 99511094 e ana Paula (49) 9 9982-6109 

e-mail: clinicaviverpsi@gmail.com 

instagram e facebook: @viver_psi
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por Dr. GEOvaNi DElEvati

mEdICINa E saÚdE

o que é A PremATurIdAde?
Segundo o site Prematuridade.com, são considerados bebês 

prematuros aqueles que nascem após 20 semanas de gestação e an-
tes das 37 semanas completas.

É importante lembrar que gêmeos e trigêmeos têm grandes chances 
de nascerem antes das 37 semanas previstas. Justamente porque os 

bebês ocupam mais espaço no útero, estimulando as contrações.

quAIS AS ClASSIfICAÇÕeS?
Por volta de 17 semanas, os órgãos já estão completos, mas 

pouco desenvolvidos. Por isso, as semanas seguintes são decisi-
vas para verificar a gravidade e complexidade da prematuridade 

do bebê. Basicamente, o tempo de gestação e o estágio de de-
senvolvimento intrauterino permitem determinar o grau 

de prematuridade. Portanto, quanto maior a idade ges-
tacional do nascimento, menor o risco de apresen-

tar complicações de saúde.Juntos, estes fatores de-

terminarão o tratamento médico adequado e a estimativa 
pelo qual o recém-nascido poderá passar. Além disso, deter-

minarão o tempo de internação necessário na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) Neonatal.

Fonte: hsc.com.br

Novembro roxo 
celebra o Dia mundial da Prematuridade

A prematuridade é um tema global 
e, neste mês, abraçado pelo movimento 
roxo. Segundo a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), por ano no mundo mais de 
30 milhões de bebês nascem prematuros.

No Brasil, um a cada 10 bebês nas-
cem prematuros. Dessa forma, segundo 
dados da Fundação Oswaldo Cruz (Fio-

cruz), a taxa do país é de 11,5%, quase o 
dobro da observada em países desenvol-
vidos.

Então, para chamar a atenção sobre 
o grande número de partos prematuros 
e como preveni-los, em novembro são 
realizadas ações de sensibilização so-
bre o tema.

Como PrevenIr o PArTo PremATuro?
Majoritariamente, o parto prematuro pode ser preveni-

do com um pré-natal adequado. Dessa forma, a identifica-
ção de complicações por parte da mãe, que podem desenca-
dear o parto prematuro, deve ser feita durante as consultas.

Os fatores de risco incluem pressão alta, diabetes, pro-
blemas cardíacos, infecções durante a gravidez e idade da 
gestante superior a 35 anos. Porém, se a bolsa romper e a 
idade gestacional for acima de 34 semanas, é indicado se-
guir com o parto.

quAIS AS PoSSíveIS ConSequênCIAS 
PArA A CrIAnÇA?

Um estudo realizado pela Prematuridade.com mostrou 
que 12,4% dos prematuros ficaram com sequelas. Entre elas, a 
dificuldade motora é a mais comum, com 40,1% dos casos. As 
mais citadas foram paralisia cerebral e atraso no andar.

Em seguida, aparecem os problemas respiratórios com 
34,4%. Os dados foram compartilhados por três mil pais, fami-
liares e amigos de bebês que nasceram prematuros no Brasil, 
entre outubro de 2016 e junho de 2019.

Por que novembro roxo?
Segundo a ONG, o roxo simboliza sensibilidade e individu-

alidade, características que são muito peculiares aos prematu-
ros. O roxo também significa transmutação, ou seja, mudan-
ça, transformação.
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Vitrine

por WErNEliZE GErlaCh WESChENFElDEr
arquITETaNdO

por lUCiaNE mOZEr

VIda E
EsPIrITuaLIdadE

HumIldAde e APrendIzAdo 

Não sei vocês, mas sou da opinião de que em todas as si-
tuações da nossa vida, sejam elas boas ou ruins, existe um 
aprendizado. 

Mas existem pessoas que acham que já sabem de tudo. 
Não aceitam opiniões diferentes.  Nas rodas de conversa eles 
dominam, até porque só “eles que sabem”. Quem nunca cru-
zou com um sujeito assim? 

E você sabia que pessoas assim estão com suas xícaras 
cheias? Calma, eu vou explicar. 

Trata-se da história de Nan-in, um mestre zen chinês 
que viveu na era Meiji (1868-1912). Um dia, um professor 
universitário foi visitá-lo. Ele estava intrigado com a influ-
ência que esse mestre exercia nos jovens e a forma como 
era admirado por sua sabedoria, sensatez, prudência e 
simplicidade.

Este professor era interessado no Zen Budismo e já havia 
lido muitos livros a respeito. Durante a conversa, o professor 
interrompia o mestre com frequência para impor suas con-
vicções, mostrando sua incapacidade de ouvir e aprender as 
sábias lições que o mestre Nan-in tentava passar através de 
sua experiência. 

Neste momento, o mestre ofereceu-lhe um chá e o ser-
viu com toda calma desse mundo. E mesmo após a xícara es-
tar cheia, o mestre continuou derramando. O professor não 
se conteve: “Por acaso, não percebeu que a xícara está com-
pletamente cheia e que já não cabe mais nenhuma gota?”

O mestre então parou de derramar o chá sobre a xícara 
e disse calmamente: “Assim como esta xícara, o senhor está 
cheio de opiniões e conceitos pré-estabelecidos. Desta for-
ma, como poderia entrar um novo ensinamento? Como po-
derei dar-lhe novas ideias e perspectivas, se você não tem es-
paço pra elas?” 

Em seguida, o mestre fez uma pausa por um breve mo-
mento e disse-lhe com olhar compreensivo, porém firme: 
“Se você realmente busca ter conhecimento constante, en-
tão tem que esvaziar sempre a sua xícara”. O aluno olhou o 
mestre perplexo e só então percebeu a veracidade que havia 
naquelas sábias palavras.

E aí meu caro leitor, está preparado para tomar a atitude 
da humildade e esvaziar sua xícara? 

Digo humildade, pois só os humildes reconhecem suas 
fraquezas, defeitos e sabem que precisam aproveitar os 
aprendizados que ocorrem durante nossa jornada terrena. 

E este é o desafio que deixo para o final de semana.  Afi-
nal, teremos uma semana inteira para começar, repleta de 
muitos aprendizados. Cabe a você aproveitá-los ou não.

Assim como as cores de uma 
pintura ou de uma fotografia abs-
trata podem despertar um certo hu-
mor, as cores de um edifício ou sala 
podem influenciar profundamente 
a sensação das pessoas que o usam. 
Fisiologicamente, diversos estu-
dos mostraram que a luz azul retar-
da a produção de melatonina, man-
tendo as pessoas mais alertas ou 
acordadas, mesmo à noite. Psico-
logicamente, as pessoas associam 
determinadas cores a sentimentos 
por conta de símbolos culturais e 
experiências vividas.

No geral, a maneira como uma 
sala é pintada pode ter efeitos com-
plexos sobre como seus usuários se 
sentem, ao mesmo tempo que uma 
fachada pode ser percebida de ma-
neiras diferentes, dependendo de 
como são suas cores. Abaixo, apre-

sento os efeitos diferentes de algu-
mas cores à medida que são usadas 
no espaço arquitetônico.

vermelHo
O vermelho pode denotar pai-

xão ou calor, dependendo de seu 
tom preciso, mas também pode es-
tar associado ao medo ou perigo. 
Tons escuros e marrons podem pa-
recer sedutores e atraentes, enquan-
to os vermelhos brilhantes e neon 
são amigáveis e chamativos. O ver-
melho, se mal aplicado, pode pa-
recer arrogante, mas se feito com 
eficiência pode criar uma expe-
riência ambiental única. Toques 
de vermelho em espaços de co-
res mais neutras também podem 
ser um método eficaz de chamar 
a atenção das pessoas para obje-
tos ou elementos específicos.

Como AS CoreS InfluenCIAm A ArquITeTurA

lArAnJA
Embora incomuns, os usos ar-

quitetônicos da cor laranja podem 
criar espaços calmantes, lumino-
sos e amigáveis. Menos ostensi-
vos que os vermelhos, os espaços 
alaranjados são mais calmos, mas 
ainda assim brilhantes e joviais. 
Por ser menos agressivo, também 
é menos arriscado para uso em 
abundância.

AmArelo
O amarelo é sempre radiante 

e alegre e pode ser usado em todo o 
espaço para destacar elementos es-
pecíficos de uma maneira que não 
sobrecarregue. Devido às suas asso-
ciações amigáveis e peculiares, é usa-
do comumente em espaços infantis, 

como creches e jardins de infância, 
e devido ao seu brilho é propício 
para fazer com que qualquer es-
paço cinza ou sombrio pareça 
mais animado. 

verde
Outra cor pouco comum para 

a arquitetura, o verde - particular-
mente o verde esmeralda ou verde 
pastel - é altamente calmante e re-
laxante. Mesmo o verde neon, por 
mais brilhante que seja, geralmen-
te parece mais calmo do que ou-
tras cores neon. No entanto, o verde
-amarelado, se mal utilizado, pode 
parecer estranhamente clínico. Ex-
ternamente, paredes e telhados ver-
des sugerem sustentabilidade e co-
notam um calor amigável.

Azul
O azul é frio, calmante, nobre e 

seguro. Nos tetos, conota o celeste, 
enquanto elementos azuis individu-
ais, como colunas ou móveis, estão 
entre os usos mais comuns de uma 
cor primária na arquitetura. As insta-
lações de luz azul também estão en-
tre as mais eficazes para espaços ao 
ar livre.

roxo
O roxo, como o azul, pode ser 

suave e relaxante, mas em uma ex-
tensão ainda maior - especialmen-
te o roxo pastel em ambientes com 
luz difusa. O roxo neon é divertido 
e brilhante e pode causar uma im-
pressão duradoura devido à sua sin-
gularidade.

brAnCo
Paredes brancas estão entre as 

mais comuns da arquitetura moder-
na por suas conotações de pureza e 
limpeza. Nas paredes exteriores, são 
propícias a sombras dramáticas e fa-
chadas planas, enquanto as paredes 
brancas internas podem fazer com 
que os usuários se sintam calmos, 
mas alertas. Tetos e paredes brancos 

também ajudam a difundir a luz, fa-
zendo com que os espaços internos 
pareçam mais brilhantes.

PreTo
Edifícios pretos tendem a pare-

cer frios e contemplativos, embora 
possam ser percebidos como amea-
çadores em certas situações. A ilumi-
nação cuidadosa em interiores e ex-
teriores pretos pode fazer com que os 
quartos e as fachadas pareçam me-
nos escuros e opressivos. Enquanto 
a arquitetura em madeira preta pode 
parecer rústica e introvertida, os de-
talhes em metal preto geralmente 
parecem elegantes e modernos.

Evidentemente, a cor tem um 
enorme poder emotivo nos inte-
riores e exteriores arquitetônicos. 
No entanto, ao projetar com cores, 
mesmo algo tão simples ou comum 
como preto ou branco, é imprescin-
dível a devida consideração à ilumi-
nação, os materiais e o projeto em si. 
Com cada cor geralmente conotan-
do uma série de emoções diferentes, 
apenas um projeto coeso pode ga-
rantir que o uso da cor gere o efeito 
pretendido.
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por SimONE hÜBNEr

TOquE dE rEquINTE

Vitrine

excelente final de semana a todos!

Fonte: serpalestrante

CoMo Ter UM BoM reLaCionaMenTo 
PessoaL e ProFissionaL! Você escolhe sua família (não a que 

nasce, mas a que forma) e seus ami-
gos, mas um bom relacionamen-

to profissional é sempre mais complicado. 
Não tem como escolher colegas de trabalho 
e chefes, é preciso então aceitá-los e fazer o 
melhor possível para que tudo ocorra bem. 

Por isso, qualquer esforço é válido.
Portanto, se você vai ter que conviver com 

essas pessoas muitas vezes, mais até do que 
com seus familiares, é bom que tudo caminhe 
em harmonia. É preciso ter um bom relacio-
namento pessoal e profissional com todos e 
ver o quanto tudo acaba fluindo melhor.

o que é um bom relACIonAmenTo InTerPeSSoAl?

um bom relACIonAmenTo em Seu TrAbAlHo

Como ComeÇAr um bom 
relACIonAmenTo InTerPeSSoAlAntes de qualquer coisa é bom 

delimitar o que realmente é um re-
lacionamento interpessoal e como 
se dar bem nesse quesito.

Um relacionamento interpes-
soal é a ligação entre duas ou mais 
pessoas que interagem ou se com-
pletam, seja em âmbito físico, pro-
fissional ou emocional. Quanto 

mais esse relacionamento é pro-
fundo e forte, maior a impressão 
de segurança e menor é o estres-
se. Em outras palavras, um bom 
relacionamento interpessoal é até 
bom para sua saúde.

Esse tipo de ligação pode ser 
pessoal, como em um casamento, 
onde ambos os lados precisam se 

encaixar em termos de convivên-
cia, atração física, afeição e simpa-
tia. Já em termos profissionais, os 
colegas de trabalho precisam estar 
em sintonia em busca de um ob-
jetivo maior que levará todos a al-
gum tipo de sucesso ou propósito.

O importante então é o equilí-
brio, sempre.

A diferença entre o fracasso e o su-
cesso em sua empresa pode ser apenas o 
relacionamento interpessoal com todos 
a sua volta. Não desperdice isso.

A primeira coisa que você deve se es-
forçar é em ter um bom relacionamento 
com seu chefe. Estabelecer com ele al-
gum tipo de ligação é imprescindível 
para seu futuro dentro da empresa. Isso 
tanto em seus primeiros dias de trabalho 
até qualquer pretensão de uma nova po-

sição no futuro.
Uma das dicas mais importan-

tes nesse caso é se preocupar em ser 
um grande assistente antes de se tor-
nar um líder. É preciso fazer seu che-
fe e todos ao seu redor confiarem em 
você. Se mostre um bom administra-
dor e um ótimo membro do time e não 
só um artilheiro. Lembre-se: ter bom re-
lacionamento com o chefe não é sinôni-
mo de bajulação.

Mas sobre tudo isso, seu relacio-
namento com seus colegas de trabalho 
deve sempre ser baseado em respeito, 
honestidade e no esforço de estar sempre 
fazendo seu melhor. Assim como é preci-
so estar sempre aberto a críticas e elogios 
e encarar tudo como feedback e oportu-
nidades para crescer com tudo isso.

Nunca se esqueça de gerenciar suas 
emoções e não deixar o pessoal atrapa-
lhar o profissional, ou vice-versa.

Não se desespere nem se sinta 
perdido diante de tantas responsabili-
dades, o que não faltam são dicas para 
iniciar um bom relacionamento inter-
pessoal.

A primeira coisa que você sempre 
deve fazer é escutar quem está ao seu 
redor. Sempre que começar uma con-
versa com alguém, escute-o antes de 
qualquer coisa e esteja aberto a tudo 
que ele tem para falar. Um bom ou-
vinte é o primeiro passo para se tornar 
uma pessoa confiável.

Mas não fique apenas escutan-
do, fale de você mesmo e sempre dei-
xe bem clara sua opinião, sem esque-
cer a calma e o respeito. Melhor ainda, 
se deixe ir além do ambiente empresa-
rial e conheça seus colegas mais a fun-

do, se preocupe com suas vidas pesso-
ais e profissionais e faça com que todos 
ao seu redor saibam que você se im-
porta com eles.

Com isso em mente, em hipóte-
se alguma, fuja das diferenças. Pessoas 
que pensam diferente contribuem de 
modo diferente com o trabalho, então 
não só respeite, mas aproveite o que 
cada um tem de melhor.

Todas essas dicas e caminhos que 
podem ser percorridos para melho-
rar seus relacionamentos interpesso-
ais só funcionam quando são encara-
das como um esforço diário. É preciso 
praticá-las no dia-a-dia tanto dentro 
quanto fora do trabalho. Um esforço 
que vale a pena e dá resultados incrí-
veis, pode acreditar.
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por SUSaNE ZaNiN
mOda & EsTILO

Vitrine
LuIZ CarLOs
PraTEs

Existem muitas ligações entre moda e ar-
quitetura, mas a primeira delas está no fato 
de que ambas nos protegem do frio e demais 
variações do ambiente externo. Além dis-
so, tendências de moda acompanham as de 
arquitetura e vice-versa, então a nossa casa 
também pode representar o nosso estilo pes-
soal, não é mesmo?

Quem tem um estilo mais sóbrio auto-
maticamente não irá gostar de um ambiente 
cheio de cores e estampas. Já aqueles que são 
mais clássicos tendem a decorar seus lares 
no mesmo estilo, porque um ambiente mui-
to moderno não seria confortável para essas 
pessoas. E se você acha que seu “lar, doce lar” 
ainda não transmite seu estilo pessoal, tenho 
algumas dicas que podem te ajudar:

Identifique seu estilo: na consultoria 
de imagem e estilo estuda-se a metodologia 
dos sete estilos universais, sendo eles o ro-
mântico, o clássico, o criativo, o sexy, o ca-
sual, o moderno e o refinado. Pesquise sobre 
eles e descubra qual se enquadra mais com 
você. Esse estilo reflete a sua essência pesso-
al que pode ser encontrada em produtos de 
moda, bem como de decoração.

defina uma paleta de cores: de acordo 
com o que você já descobriu através do seu 
estilo pessoal, observe qual cor, tom e suas 
combinações mais condizem com você. De-
pois disso baseie todas as suas escolhas de 
decoração e design de interiores na conclu-
são que você chegou, até para a casa nunca 
chegar a virar aquela bagunça cheia de cores 
que não harmonizam entre si.

reflita sobre padronagens: algumas 
pessoas amam estampas, outras não! Qual 
delas é você? Se você não costuma usar rou-
pas estampadas, certamente uma casa com 
muitos elementos estampados não irá lhe 
agradar.

A moda é citada por muitos estudio-
sos como a primeira casa que o nosso cor-
po habita, ao mesmo tempo que é uma for-
ma de expressão da nossa identidade e estilo 
de vida. E não existe nada mais gostoso que 
chegar no nosso lar e sentir, além do acon-
chego, que aquele espaço representa quem 
nós somos.

veSTIr o CorPo e veSTIr A CASA

deSAbAfAr fAz bem
Ele era jovem, 49 anos. Famoso. Bom dinheiro 

no banco, mas... Depois eu conto. História triste. An-
tes, preciso dar uns giros, são indispensáveis para que 
a conversa depois fique mais clara. Vamos lá. Quem 
não sabe que falar, desabafar, faz bem à saúde? O dia-
cho é ter com quem desabafar. Um parente próximo? 
Nem pensar. Com parentes, distância. Distância, cla-
ro, com cordialidade, aproximações serão danosas, 
para um lado ou para outro. Já nem falo em empres-
tar dinheiro... Aí é de fato  passaporte para um briga 
final ou para que o “agraciado” desapareça. Sobram 
então os amigos. O problema é que não raro confun-
dimos conhecidos com amigos. Amigo é o sujeito que 
não nos leva para compadre na hora em que precisa-
mos de um bom sermão. Lembras da palavra sermão? 
Foi moda. Moda ao tempo em que os pais educavam 
os filhos e os professores tinham autoridade em sala 
de aula. Então tá. Sim, e o amigo, quem o tem? Ami-
go daqueles de nos fazer sentar e ouvir. Desabafando 
e ouvindo esse tipo de amigo saímos aliviados, melho-
res. Que saudade do tempo dos amigos! Hoje sobram-
nos  “conhecidos”. Mas como disse lá em cima, o sujei-
to era novo, 49 anos, tinha dinheiro, família, mulher, 
filhos, pai, mãe, a tropa toda, mas... Não adiantou. Ah, 
esquecia de dizer, ele era ator de cinema, televisão, te-
atro, conhecidíssimo. Português.  Matou-se, vivia em 
depressão há algum tempo. Disse a mulher dele que 
o suicídio tudo leva a crer foi causado pelo remédio 
“inútil” que ele tomava, sob prescrição médica. Vim 
até aqui, leitora, pare repetir o que aqui já disse mirí-
ade de vezes: remédios psicotrópicos só devem ser to-
mados por curtíssimo tempo e com rigoroso acom-
panhamento médico. Não existe remédio que cure 
qualquer problema psicológico, não existe. Os remé-
dios são usados para conter certos ímpetos enquanto 
a psicoterapia avança. Sem a psicoterapia, que muitas 
vezes pode ser o abraço ou o braço de um amigo, nada 

feito. Que isso fique muito claro. Conheço muitíssimas 
pessoas que vivem na dependência de comprimidos. 
Um bom desabafo com um amigo, com uma pessoa 
confiável e prestativa, bah, supera a tudo o mais. Ah, 
e para terminar. A moda agora para muitos “desavisa-
dos” são as psicoterapias on-line. E depois dessa, lei-
tora, vou tomar um copo d’água com açúcar, era um 
santo remédio, dizia minha avó. Desabafar faz bem, 
comprimidos viciantes não.

PolICIAIS
Gostei. Muitíssimos ex-policiais, civis e militares, 

ganharam eleições neste último pleito por todo o Brasil. 
Legal. Os caras conhecem como poucos suas cidades, 
conhecem nos brejos, conhecem nos luxos, conhecem 
pessoas, boas e más... Eles têm tudo para fazer boa ad-
ministração. Pessoal, vocês têm meu voto de confiança. 
Quem já pôs a cara para o enfrentamento pesado, tira 
de letra a administração de uma cidade. Boa.

nATAl
Ouvi há pouco um professor e infectologista da 

Universidade de São Paulo preocupadíssimo com o 
alastramento do vírus chinês em razão da falta de res-
peito e cuidados de pessoas de todas as classes. E ele já 
adiantava que o Natal e as festinhas caseiras de fim de 
ano vão ser desastrosas pelos tantos infectados e mor-
tos pelo vírus. Adianta dizer, professor? Os estúpidos 
são entupidos pela estupidez. 

fAlTA dIzer
Você se gosta? Você gosta de estar com você mes-

ma? A maioria que anda por aí não. A questão é que 
se você não se gosta, vai ter que dar um jeito, você 
vai passar o resto da vida com você mesma. E não 
pense que um “companheiro” resolve, pelo contrá-
rio, atenua em momentos e, seguramente, piora no 
mais do tempo.
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Vitrine

por EStEla SErPa
árEa VIP
vip@jornalolider.com.br 

helena Conte, parabéns pelo primeiro aninho! 
Que Deus continue te iluminando e protegendo 
sempre. Sua família te ama muito!

Sirley e Teofilo, parabéns pelos 50 anos de casados. “agradecer  a 
Deus pelos 50 anos de casados é o que nos resta neste dia tão 
especial, de muitas alegrias e felicidades”. Desejamos que muitos 
anos ainda possam ser comemorados. homenagem de toda família! 

Jacqueline, 
parabéns por mais 
um ano de vida! 
Que Deus continue 
te abençoando 
sempre. 

Jamille, que o seu dia seja tão lindo quanto 
o seu sorriso. Que esta nova etapa chegue 
recheada de muita saúde, felicidades e 
novas oportunidades para concretizar os 
seus sonhos mais desejados. homenagem 
de toda equipe ousadia.

No último sábado (14) ocorreu na loja 
Ousadia, em maravilha, o lançamento 
do alto Verão 2021, com um delicioso 
coquetel para servir as amigas e 
clientes. 
Com muitas novidades e tendências 
do verão, enfatizando cores mais 
quentes e o neon. Junto com a 
nova tendência alguns looks para 
réveillon também estavam expostos 
nas araras e muitas clientes já 
garantiram o seu.
Para equipe foi um enorme privilégio 
poder atender a todos que estavam 
presentes e com muita alegria suprir 
suas necessidades. a Ousadia 
agradece a presença de todos que 
contribuíram para que fosse um dia 
inesquecível. “são esses gestos de 
carinho e de amizade que guardamos 
para sempre num canto especial da 
nossa memória e que nos enriquecem 
a alma”, ressalta a proprietária da loja 
mara Zanivan de Oliveira. 
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Cleiton C. Ferrasso 

O Lions Clube de Maravilha precisou se rein-
ventar em meio à pandemia causada pelo coro-
navírus para conseguir manter as atividades. Um 
dos meios de arrecadar recursos é por meio de 
eventos, mas neste momento eles estão limitados. 
Diante da situação, o Clube se readaptou e organi-
zou um delivery de filé de peixe com lasanha. 

O evento foi realizado na sede da entidade sá-
bado (14) de manhã, sendo que as pessoas retira-
ram o combo a partir das 11h. Conforme o Clube, 
foram vendidas 400 fichas e 1200 pessoas foram 
contempladas. Todo o recurso é destinado para as 
ações sociais. 

reAdAPTAÇão Entidade organizou um delivery de filé de peixe com lasanha

lions Clube de maravilha 
reajusta o tradicional jantar 
do peixe e vende 400 fichas

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Combos de lasanha e peixe foram servidos 

Equipe começou a preparar a lasanha logo cedo filés de peixe também foram servidos

Diana Heinz

Com o objetivo de an-
gariar recursos a ONG Ame 
Bicho realizou duas cam-
panhas de arrecadação no 
município. Uma delas foi a 
venda de sacolas retorná-
veis personalizadas. As bol-
sas custaram R$ 15 e foram 
vendidas em lojas da cidade. 

Outra campanha foi a 
4ª edição do Pizza Animal, 
que consistiu na venda de 
fichas de pizzas por R$ 20 
nos sabores de quatro quei-
jos, brócolis, calabresa, ba-
con, frango e chocolate pre-
to. A entrega do alimento foi 

realizada na última sema-
na. Conforme a organiza-
ção do evento foram vendi-
das 512 unidades de pizza, 
além das sacolas, chavei-
ros, canecas, camisetas e ou-
tros itens. Tudo isso gerou 
um lucro de R$ 4.608,00. 

Porém a conta da entida-
de, mesmo com o valor arre-
cadado, ultrapassa a marca 
de R$ 10 mil. “Agradecemos 
a todos que participaram 
das nossas arrecadações. 
Ainda precisamos com ur-
gência de novas alternativas 
para arrecadas dinheiro e li-
quidar nossas dívidas. Con-
tamos com todos”, explicam. 

ArreCAdAÇão

ong Ame bicho 
realiza venda de 
sacolas e pizza

mesmo com valor arrecadado dívida é de mais de r$ 10 mil 

Divulgação
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deSComPlICA Com novidade, transações tornam-se fáceis, simples, 
intuitivas e rápidas

equipe do Sicoob explica 
plataforma Pix
Diana Heinz

Criado pelo Banco Cen-
tral do Brasil, o Pix é uma 
solução para realizar trans-
ferências e pagamentos de 
forma instantânea e mais ba-
rata. Desenvolvida para faci-
litar o dia a dia, é uma tran-
sação focada em ser fácil, 
simples, intuitiva e rápida. 
A gerente comercial do Si-
coob, Shirley de Melo, expli-
cou em entrevista a Rádio Lí-
der FM a novidade. Segundo 
ela, para utilizar a plataforma 
é necessário possuir o aplica-
tivo do Sicoob e cadastrar a 
chave. “Ela é a identificação 
da sua conta na sua institui-
ção financeira. É uma espécie 
de apelido para os seus dados 
bancários. Ao invés de infor-
mar número e nome do ban-
co, número da agência, tipo 
e número da conta e núme-
ro do seu CPF ou CNPJ, você 
só informa a sua Chave Pix. 
O uso da Chave não é obriga-
tório para receber ou realizar 

um pagamento instantâneo. 
Nesse caso, é possível usar o 
Pix informando todos os da-
dos da conta”, explica. 

quem Pode uSAr o PIx?
Qualquer pessoa, ou seja 

Pessoa Física ou Jurídica (es-
tabelecimento comercial ou 

órgão público), que tenha 
uma conta bancária ativa.

Como IdenTIfICAr 
o reCebImenTo? 

Conforme a gerente co-
mercial o PIX é seguro. Para 
identificar cada pagamento 
recebido, o usuário receberá 

uma notificação. Além disso, 
as transações com Pix já virão 
com a identificação do paga-
dor e as demais informações 
que ele quiser compartilhar. 
Assim, é possível visualizar 
e identificar todos os recebi-
mentos no extrato da sua con-
ta pelo App Sicoob.

Em entrevista a rádio líder profissionais sanaram dúvidas sobre a novidade

Diana Heinz /O Líder

A Secretaria de Saúde de 
Maravilha confirmou na sex-
ta-feira (20) que 41 pessoas es-
tão com o vírus da covid-19 ativo. 
O município soma um total de 
1.162 pacientes já diagnosticados 
com a doença, dos quais 1.101 já 
se recuperaram. Na sexta-feira, 
nenhum paciente estava inter-
nado para tratamento da doen-
ça e 101 pessoas eram monitora-
das. O número de óbitos segue 
em 20, sem novas mortes conta-
bilizadas nas últimas semanas. 

mAPA de rISCo
O boletim atualizado pela 

Secretaria de Estado de Saúde 
na quarta-feira (18) mostra que 
Santa Catarina está com três re-
giões com bandeira vermelha, 
o que representa risco gravíssi-

mo para covid-19. As regiões são 
Laguna, Xanxerê e Alto Uruguai 
Catarinense. As outras 13 regiões 
estão em risco grave (laranja). O 
Extremo-Oeste que estava clas-
sificado como risco alto na se-
mana anterior (bandeira ama-
rela) voltou para a bandeira 
laranja. A região é classificada 
como risco grave para contágio. 

As regiões da Grande Flo-
rianópolis e Meio Oeste es-
tavam como gravíssima (ver-
melho) e recuaram para grave 
(laranja). Já Laguna e Alto Uru-
guai Catarinense subiram de 
grave (laranja) para gravíssi-
ma (vermelha). Xanxerê per-
maneceu com quadro gravís-
simo (vermelho). Nenhuma 
região está em risco alto (ama-
relo) ou moderado (azul).

Covid-19
maravilha fecha a semana 
com 41 casos ativos 

Extremo-oeste voltou para a bandeira laranja nesta semana , com risco grave

Divulgação
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MARCOS MANZANO
o ator, modelo e 
empresário marcos 
manzano, fundador 

do Clube das mulheres, 
morreu no dia 13 de 

novembro, aos 61 anos. Ele era figura 
constante em programas da Tv 
aberta nos anos 1990 e 2000 e já foi 
considerado um dos homens mais 
bonitos do brasil. Participou de novelas 
como vale Tudo e De Corpo e alma. 

ADALMÁRIA MESQUITA
a cantora e dubladora 
adalmária mesquita 
morreu no dia 17 de 

novembro. Ficou mais 
conhecida por dublar a 

personagem Smurfette, dos Smurfs. 
além de dar voz a personagens de 
animações, ela também dublou Jane 
harper (personagem de Jane Fonda) 
em adivinhe Quem vem Para roubar, 
molly Gilmore (meryl Streep) em amor à 
Primeira vista, Wanda (Kym Whitley) em 
Eu, a Patroa e as Crianças, entre outros.

JONAS MELLO
o ator Jonas mello 
morreu no dia 18 de 
novembro, aos 83 anos. 

atuou em diversos 
novelas, como baila 

Comigo, barriga de aluguel, o astro e 
Salve Jorge. Seu último trabalho na Tv 
foi interpretar um capanga na novela 
Flor do Caribe, em 2013. no cinema, 

atuou em o Cangaceiro e lula, o Filho do 
brasil. Também foi dublador de diversos 
filmes e desenhos animados.

TEREZINHA LOURDES RODRIGUES
Faleceu no dia 15 de novembro, no hospital 
de Campo Erê, aos 60 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela Sequetti e sepultado no 
cemitério municipal de Saltinho.

LOUDIRVAL BRANDELEILO TOFFOLI
Faleceu no dia 16 de novembro, no 
hospital São miguel, aos 73 anos. 
Seu corpo foi velado e sepultado no 
Cemitério memorial Jardim dos ipês, em 
São miguel do oeste.

CARMEN IEDA CERIOTTI
Faleceu no dia 16 de novembro, em 
sua residência, aos 64 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja do Evangélico 
Quadrangular de romelândia e 
sepultado no cemitério municipal de 
romelândia.

DOMINGOS PAULINI
Faleceu no dia 16 de novembro, no 
hospital regional de São miguel do 
oeste, aos 63 anos. Seu corpo foi velado 
na linha boa Esperança, em Tigrinhos, e 
sepultado no cemitério de Tigrinhos.

ENIO SCHNEIDER
Faleceu no dia 17 de novembro, em sua 
residência, aos 61 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela de São Pedro Tobias, 
em Dionísio Cerqueira, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

OBITuÁRIO

WH ComunICAÇÕeS Equipe de jornalismo esteve empenhada para repassar informações em tempo real 

rádio líder faz cobertura especial das eleições e 
transmissão alcança mais de 40 mil pessoas
CaMilla Constantin

Com a proposta de levar 
aos ouvintes informações im-
portantes e de qualidade so-
bre as eleições municipais, a 
Rádio Líder de Maravilha ofe-
receu um dia inteiro de pro-
gramação dedicada ao plei-
to no último domingo (15). 
O trabalho teve início às 7h, 
com diversas entrevistas e a 
participação de repórteres ao 
vivo nos principais locais de 
votação do município. 

Ao longo do dia foi pos-
sível acompanhar as prin-
cipais informações sobre a 
votação, com notícias atua-
lizadas a cada momento. Ao 
todo, foram feitas mais de 60 
postagens no site WH3, com 
cobertura especial nas mí-
dias digitais.

O trabalho também con-
tou com o empenho da equi-
pe de jornalismo para bus-
car informações e fazer 
registros para o Jornal O Lí-
der, que nesta edição possui 
um caderno de 11 páginas 
com conteúdos exclusivos so-
bre o pleito. 

O coordenador de jorna-
lismo da Rádio Líder, Ederson 
Abi, destaca a importância do 
trabalho em conjunto para o 
sucesso da transmissão.  “A 
cobertura no dia da votação 
pontuou um trabalho intenso 
da nossa qualificada equipe 
de profissionais nas eleições 

deste ano. Foram quatro de-
bates, entrevistas e muitas re-
portagens ao longo dos dias. 
Toda a equipe está de para-
béns. Foi um trabalho em 
conjunto na Rádio Líder, no 
Jornal O Líder e no site Wh3.
com.br, que resultou em uma 
audiência impressionante na 

hora da apuração dos votos. 
A nossa equipe agradece o re-

conhecimento da comunida-
de maravilhense”, diz. 

ConTAGem doS voToS
assim que as urnas fecharam, a rádio líder fez uma 
transmissão ao vivo para acompanhar e repercutir 
a apuração dos votos, bem como apresentar os 
resultados do município e região em primeira mão. o 
trabalho encerrou às 23h – contabilizando seis horas 
de transmissão ao vivo. o conteúdo, disponibilizado em 
vídeo no Facebook e Youtube, teve alcance de mais de 
40 mil pessoas. 

Josiele Erlo Zambiasi/WH Comunicações

Equipe atuou na organização e cobertura das eleições 2020

apuração dos votos em tempo real foi feita no estúdio panorâmico da emissora 

 Reprodução

Nesta semana o Lions 
Clube Maravilha fez a en-
trega de alimentos e produ-
tos de higiene para uma fa-
mília do município. A ação 
faz parte da Campanha Alí-
vio a Fome e contemplou os 
pais de gêmeas de 11 meses. 
Conforme a entidade, as do-
ações serão feitas por quatro 
meses. “A família passa por 
dificuldade, pois a mãe não 
poderá trabalhar para cui-
dar das meninas. Para nós é 
muito importante poder aju-
dar e sabemos da importân-
cia de uma boa alimentação 

doAÇão
lions Clube maravilha desenvolve 
Campanha Alívio a fome

Doações serão feitas por quatro meses

Divulgação

no desenvolvimento infan- til”, disseram os envolvidos. 
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Um pleito com números históricos, surpresas e tradicionais 
curiosidades. o primeiro turno das eleições 2020 elegeu os 
novos prefeitos e vereadores em grande parte dos municípios 
brasileiros, restando apenas 57 cidades para definir o resultado 
final no segundo turno, entre elas duas catarinenses.  
nossa reportagem produziu um conteúdo especial pós-eleição. 
o caderno a seguir traz uma avaliação dos mais votados em 
maravilha e região, representatividade de mulheres e partidos, 
entrevistas e demais dados do pleito.

Fotos: O Líder
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Centro eduCaCional 
Vereador raymundo Veit
Sandro Donati: 1.238 votos 
Jairo Miguel: 535 votos

eXeCutiVo

Com maioria de votos em 98% das seções, Sandro Donati 
é eleito o novo prefeito de maravilha 

Carine arenHarDt 

Vice-prefeito nas gestões 2013-2016 
e 2017-2020, Sandro Donati (MDB) 
foi eleito no domingo (15) para ser 

o novo prefeito de Maravilha. Donati ven-
ceu o pleito com larga vantagem de votos, 
com 5.714 a mais do que o candidato Jairo 
Miguel da Silva (PP). Com o total de 10.106 
votos, o prefeito eleito somou 69,71% dos 
válidos. Ele vai governar Maravilha ao lado 
do vice-prefeito Jonas Dall’Agnol (MDB), 
eleito pela primeira vez. 

Em um resultado histórico para Ma-
ravilha, Sandro Donati venceu em 51 
das 52 seções eleitorais. O eleito somou 
maioria de votos em todas as seções dis-
tribuídas na cidade e perdeu apenas em 
uma das cinco contabilizadas no inte-

rior. Jairo Miguel venceu na seção da Li-
nha Água Parada. 

O resultado se apresentou diferen-
te do apurado em 2016, quando a dispu-
ta foi entre Jairo Miguel da Silva (PP), Dar-
ci Furtado (PSC), Aurélio Wagner (PR) e a 
atual prefeita Rosimar Maldaner (MDB). 
Na eleição municipal anterior, a prefeita 
foi reeleita com 1.000 votos de vantagem 
sobre o segundo colocado, Jairo Miguel. 

Rosimar Maldaner venceu em 38 das 
54 seções eleitorais, enquanto Jairo Mi-
guel somou mais votos em 14 seções. Eles 
ainda empataram em duas seções, e os 
demais candidatos não venceram em ne-
nhum local de votação. 

Sandro Donati e Jonas Dall’agnol ao lado da 
família, atual prefeita rosimar maldaner e 

deputado federal Celso maldaner 

resultados 
Por loCal de VotaçÃo 

Neste ano, Sandro Donati venceu 
em nove dos 10 locais de votação, per-
dendo apenas na Linha Água Parada, 
onde há uma única seção. Confira a se-
guir o desempenho de cada candida-
to a prefeito nos 10 locais de votação: 

Em época de pandemia, a comemoração da vitória foi diferente neste ano. antes 
mesmo do resultado oficial ser anunciado pela Justiça Eleitoral, a apuração dos votos 
na imprensa local, com os boletins de urna, apontava para a vitória de Sandro Donati. a 
comemoração começou após às 18h30, com carreata pelo centro da cidade. 
Sandro Donati e o vice Jonas Dall’agnol participaram da comemoração em cima de 
um carro de som, que passou pelas principais ruas e avenidas da cidade, seguido por 
dezenas de veículos. ainda durante a comemoração, o prefeito eleito conversou com 
nossa reportagem, agradeceu a confiança do eleitorado e o carinho que recebia nas ruas. 
Em sua primeira fala após a vitória falou ainda de responsabilidade, em dar uma 
boa resposta aos números das urnas através do trabalho na gestão 2021-2024.  A 
carreata teve ainda fogos de artifício e muitas bandeiras balançando. o público logo se 
dispersou, a pedido do próprio prefeito eleito, seguindo para comemorações individuais. 

Vitória é comemorada com carreata 

Carreata passou pelas principais avenidas e ruas da cidade 

Cleiton Ferrasso/O Líder

Divulgação/Cláudia Schwuerz

 
eeb JoÃo XXiii
Sandro Donati: 2.923 votos
Jairo Miguel: 1.230 votos

eeb nossa senhora 
da salete
Sandro Donati: 2.940 votos 
Jairo Miguel: 1.124 votos 

esCola JusCelino 
KubitsCheK de oliVeira 
Sandro Donati: 874 votos 
Jairo Miguel: 421 votos 

eeb santa terezinha
Sandro Donati: 1.138 votos 
Jairo Miguel: 563 votos 

linha Água Parada
Sandro Donati: 111 votos 
Jairo Miguel: 150 votos 

linha Consoladora 
Sandro Donati: 286 votos 
Jairo Miguel: 106 votos 

linha PrimaVera 
Sandro Donati: 282 votos 
Jairo Miguel: 124 votos 

linha sanga silVa 
Sandro Donati: 170 votos 
Jairo Miguel: 88 votos 

linha sÃo Paulo
Sandro Donati: 144 votos 
Jairo Miguel: 51 votos 
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legislatiVo

renovação marca eleição para a Câmara de vereadores
Carine arenHarDt 

As 11 cadeiras do Legislativo mara-
vilhense terão uma expressiva renovação 
na Legislatura 2021-2024. Dos nomes 
que ocupam uma vaga neste ano, apenas 
quatro estão reeleitos e voltam ao traba-

lho na Câmara a partir de janeiro. Nove 
dos atuais vereadores concorreram nesta 
eleição. Láurio Stieler (PP) e Luiz Hermes 
Brescovici (DEM) foram os únicos a fica-
rem fora da disputa. A corrida pelas vagas 
do Legislativo teve 60 nomes neste ano, 
número acima do pleito municipal 2016. 

Além da renovação, a eleição para 
o Legislativo neste ano coloca dois elei-
tos entre os cinco mais votados da his-
tória de Maravilha. Natalino Prante (PP) 
foi reeleito com a maior votação do plei-
to, somando 1.042 votos. Ele também al-
cançou a marca do 3º vereador mais vo-

tado da história de Maravilha. Mozer de 
Oliveira (PL), eleito para sua primeira Le-
gislatura, foi o segundo vereador mais vo-
tado neste ano, somando 925 votos. Ele 
também alcança outra marca importan-
te, é o 5º vereador mais votado da história 
no município. 

Os demais nomes que compõe a lis-
ta dos cinco mais votados da história são 
Marli Agostini, ocupando a primeira co-
locação com 1.079 votos em 2004, segui-
da por Martinho Petry com 1.064 votos 
em 2008 e em 4º lugar Marclei Grando, 
com 969 votos em 2012. 

Contagem de Votos dos eleitos 

ademir unser (PP) 
Suplente no pleito 2016, assumiu uma cadeira 
na Câmara em janeiro de 2018, após processo 

de cassação de mandato do então vereador 
Jeovany Folle (PSDb). Foi reeleito neste ano 
para o novo mandato com 461 votos. Foram 
336 na cidade, sendo o Centro Educacional 
vereador raymundo veit o maior local de 

votação, com 104 votos. no interior foram 125 
votos, com destaque para a linha Sanga Silva, 

onde somou 65. o vereador recebeu votos 
nas 52 seções eleitorais. 

eliana simionato (Pt)
Eleita para sua segunda legislatura, Eliana 

somou 327 votos, sendo 290 na cidade.  No 
interior ela obteve 37 no total, com destaque 
para a linha Consoladora, com 22 votos no 
local. Entre os 10 locais de votação, a maior 
quantia foi somada na EEb nossa Senhora 
da Salete, com 98 votos entre as 15 seções. 
a vereadora não somou votos apenas em 

uma das seções da EEB João XXIII. 

marClei grando (mdb)
reeleita para a terceira legislatura, marclei 

somou 590 votos neste ano. Foram 162 
no interior, com a maior soma na linha 

Primavera, com 118 no total. na cidade, onde 
somou 428 ao todo, o maior local de votação 

foi na EEb João XXiii, com 154 votos entre 
as 15 seções. a vereadora teve votos nas 52 

seções eleitorais do município. 

natalino Prante (PP)
reeleito para o segundo mandato, ele foi 

o vereador mais votado do pleito, com 
1.042 votos. Foram 198 votos no interior, 

sendo o maior número registrado na 
seção da linha Água Parada, com 65. na 
cidade ele somou 844 votos, sendo a EEb 

nossa Senhora da Salete, o maior local 
de votação com 314 entre as 15 seções 
eleitorais. natalino registrou votação nas 

52 seções do município. 

orli berger (PP)
Prefeito em maravilha na gestão 2009-

2012, orli foi eleito pela primeira vez para 
ocupar uma vaga na Câmara de vereadores. 
neste ano ele somou 872 votos. Foram 36 
votos no interior, a maior votação na linha 
Água Parada, onde somou 16. na cidade, 
ele obteve o voto de 836 eleitores, sendo o 
maior local de votação na EEb João XXiii, 

com 276 votos entre as 15 seções. orli teve 
eleitores nas 52 seções do município. 

mozer de oliVeira (Pl)
Eleito para o primeiro mandato, mozer foi 

o segundo mais votado do pleito, com 925 
votos. Foram 42 votos no interior, a maior 
pontuação na linha Primavera, com 18 no 
local. na cidade foram 883 votos, onde o 
maior local de votação foi na EEb nossa 

Senhora da Salete, com 337 no total. mozer 
só não somou votos em uma das 52 seções, 

sem registros na linha Consoladora. 

FranCys balestreri (mdb)
Eleito para o primeiro mandato com 562 
votos, Francys balestreri obteve votação 
em 51 seções eleitorais, não somando 
apenas na linha Água Parada. Foram 
553 na cidade e apenas nove votos no 
interior. o maior local de votação foi na 
Escola nossa Senhora da Salete, com 

276 votos entre as 15 seções. 

gilmar Castanha (mdb)
reeleito para o segundo mandato, ele somou 

o total de 459 votos. Foram 77 no interior, 
com destaque para a linha Água Parada, 

onde somou 27 votos. na cidade, foram 382 
no total, com destaque para o maior local de 
votação da EEb Santa Terezinha, com 101 
eleitores. o vereador somou votos nas 52 

seções eleitorais do município. 

sergio boursCheid (Pl)
Eleito para o segundo mandato como vereador no 

município, Sergio somou 359 votos neste ano. Ele teve 
votação nas 52 seções eleitorais do município. no interior, a 
soma total foi de 22. na cidade obteve 337, sendo o maior 
número registrado na EEb nossa Senhora da Salete, com 

118 eleitores na soma das 15 seções. 

ViniCius Ventura (PP)
Eleito para o primeiro mandato, vinicius recebeu 745 votos. 

Foram 21 votos no interior, o maior número na linha Primavera, 
onde recebeu a aprovação de oito eleitores. na cidade, foram 724, 
sendo o maior local de votação na EEb nossa Senhora da Salete, 

onde somou 352 votos entre as 15 seções. o vereador teve 
eleitores nas 52 seções do município. 

sérgio luiz da silVa (mdb)
Eleito para o primeiro mandato na Câmara de vereadores, Sérgio 

recebeu o voto de 472 eleitores. no interior foram 35, com o 
maior número somado na linha Consoladora, onde teve 10 

votos. na cidade o número total foi de 437, sendo que a maior 
votação foi somada nas 15 seções da EEb João XXiii, com 178 

votos. o vereador teve eleitores nas 52 seções do município. 
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o Que serÁ Feito?

Plano de governo de Sandro cita 
10 áreas de propostas

Diana Heinz

E
m 2019 Maravilha alcançou 
o posto de 39ª economia de 
Santa Catarina. Esse foi um 
dos principais enfoques de 

campanha do candidato Sandro Dona-
ti (MDB), eleito no domingo (15) com 
10.106 votos (69,71%). A chapa contrá-
ria, de Jairo Miguel (PP), fez 4.392 vo-
tos (30,29%). Donati, vice-prefeito de 
Maravilha desde 2013, também utili-
zou as obras executadas ou em anda-
mento como frente de seu trabalho na 
campanha. Entre os destaques estão os 
investimentos com o Rio Iracema, tra-
balhos de saneamento básico, a cons-
trução do Centro de Especialidades em 
Saúde, a primeira pavimentação asfál-

tica para uma comunidade rural, na Li-
nha Barro Preto, o anúncio da abertura 
do traçado do contorno viário e a revi-
talização da Avenida Maravilha.

A agenda de desenvolvimento uti-
lizada para divulgar as propostas de 
Donati cita 10 áreas. Em cada uma de-
las foram enumerados cerca de nove 
itens além dos destaques do que já foi 
executado pela atual gestão. Todos os 
pontos possuem fontes de recurso, ou 
seja, de que maneira eles pretendem 
realizar as ações. A agenda conta ain-
da com uma carta escrita pela prefei-
ta Rosimar Maldaner, que coordenou 
a campanha de Donati. No texto, ela 
agradece pela oportunidade de per-
manecer no Executivo por oito anos e 
abre espaço para elogios ao vice. Sandro Donati e Jonas Dall´agnol ao longo da campanha eleitoral

entreVista

Na rádio líder, Sandro Donati e Jonas Dall’agnol 
projetam trabalho após vitória
eDerson aBi

O prefeito eleito, Sandro Do-
nati, e o vice-prefeito eleito, Jonas 
Dall’Agnol, estiveram na Rádio 
Líder no dia seguinte para ava-
liar a eleição de domingo (15) em 
Maravilha. Os dois agradeceram 
os eleitores pela votação expres-
siva e pelo carinho dedicado nas 
urnas. Além disso, parabenizou 
a cobertura da equipe do Grupo 
WH Comunicações. 

Jonas Dall’Agnol afirmou 
que o resultado foi satisfatório e 
dá legitimidade para fazer um 
governo para os maravilhenses. 
“Trazendo todos os partidos, as 
religiões para dentro do nosso 

governo”, afirmou. Dall’Agnol ex-
plicou que o objetivo é continu-
ar com o desenvolvimento em 
Maravilha. 

O prefeito eleito, Sandro Do-
nati, afirmou que o resultado 
domingo leva uma grande res-
ponsabilidade para os gestores 
públicos no município. As urnas 
mostraram, segundo ele, que 
as pessoas aprovaram a gestão 
de Rosi e Sandro, e o trabalho 
vai continuar intenso da mes-
ma forma. “Temos experiência, 
temos no Jonas uma pessoa jo-
vem, com vontade. Tenho cer-
teza que Sandro e Jonas darão o 
melhor para a cidade continuar 
crescendo”, afirmou. 

Sandro Donati e Jonas Dall’agnol estiveram no estúdio da rádio líder na manhã de segunda-feira (16)

Ascom prefeitura

CArGoS De CoNFIANÇA

Sobre mudanças na equipe de 
governo, Sandro Donati agradeceu 
quem esteve no trabalho nos 
últimos oito anos, disse que é um 
governo de continuidade, mas não 
deixa de ser um novo governo. Ele 
afirmou que algumas “peças do 

xadrez” serão trocadas, mas com 
pessoas certas e que vão trabalhar 
da mesma forma por maravilha. 
Sobre o problema da Casan e 
a falta de água, o prefeito eleito 
disse que o município assumiu a 
responsabilidade quando faltou 

abastecimento e resolveu o 
problema. Ele fez críticas à Casan 
de Santa Catarina e elogiou a 
equipe local, que tenta fazer o 
melhor trabalho. “o município 
tem sim condições”, afirmou 
Donati sobre uma possível 

municipalização da água.
Para janeiro, Sandro Donati 
afirmou que troca o prefeito, 
mas os grandes projetos em 
andamento continuam e serão 
finalizados. 
Com experiência na secretaria de 

Saúde, gestor da antiga agência 
do Estado (aDr) em maravilha, 
Jonas Dall’agnol disse que vai 
se espelhar na ótima gestão de 
Sandro Donati como vice-prefeito 
para fazer um bom trabalho 
nessa função. 
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Campanha utilizou obras executadas ou em andamento como frente de seu trabalho 

obras e inFraestrutura agriCultura

saÚdeeduCaçÃo 

eConomia trÂnsito, urbanismo 
e soCial

Com o slogan “maravilha, cada vez mais forte”, a agenda de propostas começa com 
o tema obras e infraestrutura. Uma das maiores reclamações ao longo da gestão ao 
lado de rosi que Donati recebeu foi a questão das creches. muitos pais aguardam 
na fila de vagas e acabam tendo que contratar babás ou escolas particulares 
pela falta de espaço para os pequenos na rede municipal. Um dos destaques 
nas primeiras propostas é a construção de uma creche no loteamento nosso 
Sonho com 300 vagas. ainda no setor obras e infraestrutura, outra promessa é a 
continuidade das ações relacionadas ao rio iracema. a ideia é evitar enchentes, 
como ocorreu em 2015, e respeitar a natureza. as ideias ainda citam restaurações 
em estradas e reperfilagem asfáltica em trechos da cidade e do interior. outro 
problema que os eleitos pretendem resolver é a questão do cemitério municipal, 
que passa por uma situação de falta de espaço. a proposta é buscar a viabilização 
de outro espaço. Uma das promessas diz ainda que recursos serão buscados para 
ampliação e diversificação da cobertura da rede de esgoto sanitário do município. 

Donati citou ao longo da campanha a importância do setor agrícola. “o 
setor agrícola de maravilha é um dos alicerces da economia do município. 
nosso compromisso é manter e incrementar os programas de incentivo e 
continuar investindo na infraestrutura das comunidades rurais”, disse. 
nas propostas de governo, cita novamente o programa de 
asfaltamento no interior, promete manter e incrementar programas de 
incentivo e cita que irá desenvolver ações ou programas para reduzir a 
violência contra a mulher no campo. outro ponto de destaque é a ideia 
de construção de uma academia ao ar livre na linha Três Coqueiros. 

na área da saúde 
as propostas 
possuem dois 
destaques: a 
implementação de 
Pronto atendimento 
noturno na Unidade 
básica de Saúde 
do bairro Floresta 
e entrega de 
medicamentos 
em domicílio para 
determinadas 
faixas etárias. as 
ideias tendem a 
facilitar a vida de 
quem necessita 
dos serviços. 
ainda na saúde as 
propostas seguem 
a linha de ampliação 
de realização 
de exames, 
atendimentos, 
programas 
direcionados à 
terceira idade e 
renovação de 
frota de veículos, 
conforme a 
necessidade da 
pasta. 

na área da educação a 
agenda de desenvolvimento 
destaca mais uma vez 
a construção da creche 
no loteamento nosso 
Sonho. Uma novidade 
é a possibilidade da 
implantação de um projeto 
piloto de Escola bilíngue a 
partir do 2º ano do Ensino 
Fundamental. outros 
pontos a serem realizados 
na área da educação 
citam o investimento em 
tecnologia nas escolas 
através da colocação de 
computadores, lousas 
digitais e outros itens. 

Sobre o desenvolvimento 
econômico do município o 
destaque são os r$ 15 milhões 
conquistados para a execução 
do contorno viário. outro ponto 
é a construção de uma escola 
têxtil, realização da Fecimar, 
além do fomento de datas 
comemorativas e incentivos 
maiores ao comércio e 
indústria através de programas 
novos e já existentes. 

E na área do trânsito e urbanismo a notoriedade 
vai para a revitalização da avenida maravilha. as 
promessas vão de encontro ao embelezamento 
das ruas, construção de ecopontos, estudos 
relacionados ao meio-ambiente e ampliação 
da coleta seletiva através da aquisição de 
contêineres. na assistência social Donati 
fala em ampliar atendimentos e programas 
de incentivo a qualificação da comunidade, 
atendimentos a famílias carentes e a criação de 
uma horta comunitária.

Cultura, esPorte 
e lazer

na cultura, esporte e lazer a ideia é ampliar as 
oficinas disponíveis já existentes, a conclusão 
da sede própria do Centro de Cultura, que está 
em andamento, além de projetos de incentivo 
e fomento de eventos locais.
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S
omando 58,13% 
dos votos contra 
41,87% de Ademir 
Sonda (PSDB), Sid-

nei José Willinghofer (PSD) 
se reelegeu prefeito de Flor 
do Sertão, no domingo (15). 
Ao lado do vice, Moacir Gu-
jel (PT), ele venceu o adver-
sário com uma diferença de 
241 votos. Sidi, como é po-
pularmente conhecido pela 
população, se elegeu pre-
feito pela primeira vez em 
2016, tendo como vice, Re-
nato Perin (PT). 

Já Moacir Gujel é a pri-
meira vez que disputa uma 

VitÓria nas urnas

resultado inédito 

Willinghofer é o mais votado e continua 
como prefeito de Flor do Sertão

Com 57% dos votos, marcia Detofol é eleita a primeira 
prefeita em Santa terezinha do Progresso 

nossa vitória nas urnas representa que o que 
apresentamos no nosso plano de governo, o que 
queremos fazer para Flor do Sertão, é exatamente 
aquilo que o povo está esperando. bem como, as 
ações que já fizemos nestes quatros anos que 
estamos de mandato, que tiveram aprovação da 
população. Só nos resta agradecer a todos que 
confiaram na nossa proposta. Essa diferença nas 
urnas mostrou que nossa proposta é a melhor 
para Flor do Sertão e a que busca mais atender o 
cidadão em saúde, educação, agricultura, estradas 
e outros”, prefeito Sidnei Willinghofer

Estou muito feliz com o 
resultado das eleições. 
o povo estava unido, 
esperançoso, confiante 
nesse trabalho. 
vamos ter uma equipe 
qualificada para fazer 
uma boa gestão e 
atender as expectativas 
e necessidades da nossa 
população, sempre com 
muita responsabilidade”, 
prefeita eleita 
Marcia Detofol

Sidnei Willinghofer e moacir Gujel foram os mais votados 

Divulgação

vaga na majoritária. Ele 
ocupou cadeiras no Legis-

lativo em três oportunida-
des: como suplente de ve-

reador em 2004 e vereador 
em 2008 e 2012.

Comparecimento do eleitorado 

Comparecimento do 
eleitorado 

Vereadores eleitos

Vereadores eleitos

nas quatro sessões disponibilizadas no 
município de Flor do Sertão, foram registrados 
um total de 1.526 votos, destes 1.483 válidos. 
as urnas computaram 36 votos nulos e sete em 

branco. Para vereador o total foi de 1.494 votos 
válidos, 65 para legenda. abstenções somaram 
158, o que representa 9, 38% de eleitores que 
não votaram nesta eleição.  

as seis seções eleitorais de Santa Terezinha 
do Progresso receberam o total de 2.160 
eleitores, dos quais 27 votaram em branco e 
48 anularam o voto para prefeito. na votação 
para vereador, foram 2.021 votos nominais, 80 
para legendas, 39 nulos e 20 brancos. outros 
248 eleitores aptos para participar do pleito em 
2020, não compareceram nos locais de votação, 
representando um índice de 10,3% de abstenção. 

abílio barbosa (PT)
ilonir bianchet (PSD)
Sedenir Puntel (mDb)
leonir Pelison (PSD)
oldemar von heinburg (PSD)
Paulo bortolini (PSD)
Dediane Falkoski de ben (mDb)
rosane da Silva (mDb)
luizinho dos Santos (PSD)

ireno Deola (mDb)
Ervaldo Dhein (PT)
José rodrigues (Pl)
Joao de Souza Campos (Cidadania)
vanice Jacoby (Pl)
iloir alves Carneiro (mDb)
volmir Conchi (Pl)
Silverio afonso land (mDb)
ivanete Winch Ely (PDT)

Carine arenHarDt 

Candidata pela primeira vez no 
município, Marcia Detofol (MDB) 
é também a primeira mulher eleita 
para comandar o Executivo de San-
ta Terezinha do Progresso. Ela somou 
1.190 votos, 57,07% do total dividido 
entre os dois candidatos a majoritá-
ria. Marcia venceu com uma diferen-

ça de 345 votos. O outro candidato, 
Ilenir Pedrinho Secchi (Gordo Sec-
chi) somou 895 votos, o que repre-
senta 42,93%. 

Eliseu Alves da Silva, do Cidada-
nia, é novo vice-prefeito do municí-
pio. Ele já foi eleito por três manda-
tos como vereador e na eleição de 
2016 chegou a concorrer ao cargo de 
prefeito, pelo PPS, mas não se elegeu. 

marcia Detofol e Eliseu alves da Silva comandam o Executivo a partir de janeiro

Divulgação
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Carine arenHarDt 

Com uma vantagem 
acima de 300 vo-
tos, Derli de Oliveira 

(MDB), conhecido como Di-
cão, alcançou a reeleição para 
comandar o Executivo de Ti-
grinhos. Esta será a terceira 
gestão comandada por Dicão, 
que já foi prefeito no municí-
pio entre 2005 e 2008. Ele tam-
bém chegou a concorrer ao 
cargo em 2012, mas não foi 
eleito naquele pleito. 

Neste ano, Dicão somou 
1.017 votos, 58,75% dos válidos. 
Andreia Porfirio (PT) contabili-
zou 714 votos, o que representa 
41,25%. O vice-prefeito é Milton 

Pleito 2020

disPuta aCirrada

Com 58% dos votos, Dicão é reeleito 
para governar tigrinhos 

Com cinco votos de vantagem, airton reinehr é 
eleito em Bom Jesus do Oeste 

agradeço a todos que nos ajudaram nessa 
campanha, a todos os candidatos a vereador, 
todos são vitoriosos quando já colocam o seu 
nome a disposição. agradeço todas as pessoas 
que confiaram no nosso projeto e nas nossas 
propostas e nos deram esse novo mandato, 
para a gente cuidar bem da cidade, cuidar 
bem de Tigrinhos. não é com grandes obras 
que se faz uma administração, mas é com 
trabalho sério e pés no chão, cuidando bem da 
população”, prefeito Derli de Oliveira. 

Gratidão. É esse o 
sentimento que define 
o nosso momento. 
Seguimos, chegamos e 
vencemos e devemos 
isso a você eleitor, e 
pagaremos com muito 
trabalho, honestidade, 
transparência, confiança, 
carinho e respeito. 
respeito a cada munícipe, 
a cada cidadão. nosso 
coração transborda de 
alegria e nosso rosto 
mostra isso. Gratidão, 
pois juntos somos mais 
forte”, prefeito eleito 
Airton Reinerh

Derli de oliveira e milton Jose huppes ao lado da família, na comemoração após a vitória 

Divulgação

Jose Huppes, que permanece 
no cargo ocupado na atual ad-

ministração. Huppes tam-
bém concorreu como vice, 

junto com Dicão, em 2012, 
quando não se elegeu. 

Comparecimento do eleitorado 

Comparecimento do 
eleitorado 

Vereadores eleitos

no total, 1.793 eleitores 
compareceram para votar no 
domingo (15), distribuídos entre 
as cinco seções eleitorais do 
município. na votação para 

prefeito, 1.731 optaram por um 
dos dois candidatos, 32 anularam 
e 30 votaram em branco. Para 
vereador, 1.644 escolheram um 
dos candidatos, 83 votaram 

na legenda, 42 anularam e 24 
optaram pela tecla branco. as 
abstenções somaram 9,12% do 
eleitorado apto para votar neste 
ano, o que representa 180 faltosos. 

as seis seções eleitorais de bom Jesus do oeste 
receberam 1.703 eleitores no pleito deste ano. 
na votação para prefeito, 1.649 se dividiram 
entre os dois candidatos, 15 votaram em branco 
e 39 anularam o voto. na votação para vereador, 
1.671 depositaram votos nominais na urna, 52 
na legenda, 15 optaram pela tecla branca e 17 
anularam. o município somou ainda 9,17% de 
abstenção, com 172 eleitores faltosos. 

marcio Storck (PSD)
leisi Wandscheer (PP)
ivaldo ribeiro (PP)
Evandro boyaski (mDb)
Eleni Pereira Schmitt (mDb)
loreni Seider (PSD)
andréia Comunello (PT)
vilmar Senhor (Pl)
Glaudir mossmann (PSDb)

Carine arenHarDt 

Candidato pelo MDB, Airton Rei-
nehr volta para o comando do Executi-
vo em Bom Jesus do Oeste a partir de ja-
neiro de 2021. Ele, que já foi prefeito no 
município na gestão 2013-2016, venceu 
mais uma eleição na chapa majoritária, 
totalizando neste ano 827 votos, cinco 
a mais do que adversário Ivonir Santo-

lin (PSDB), atual vice-prefeito no muni-
cípio. Reinehr ficou com 50,15% dos vo-
tos válidos. 

Em seu histórico político, o prefeito 
eleito também tem em sua lista um man-
dato como vereador no município, na le-
gislatura 2005-2008. Ivanor Belolli (PT) 
é o vice-prefeito eleito neste ano. Ele 
foi eleito vereador pela primeira vez em 
2016, fazendo parte da atual Legislatura. 

Prefeito eleito airton reinehr e vice ivanor belolli

Divulgação

Vereadores eleitos
Solange Teske (mDb)
milton mario ross (mDb)
Dejalma Santos miorando (mDb)
Jose nelson alves da Silva (mDb)
Juliana de oliveira (PT)
volmar De oliveira (mDb)
Cidi Simonetti (mDb)
Silvenio Schneider (mDb)
antônio manfrin (PT)
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A 
coligação “Va-
mos juntos, pra 
fazer de verda-
de”, venceu as 

eleições em São Miguel da 
Boa Vista. A chapa foi enca-
beçada por Vanderlei Bo-
naldo, do PL e Jairo Luft, 
do PT. A dupla venceu o 
candidato de situação e 
atual prefeito do municí-
pio, Vilmar Schmaedecke 
(MDB), que neste pleito 
teve como vice, Milton Mul-
ler, do PSDB.

A diferença dos vo-
tos foi de 207.  Bonaldo fez 
56,69% dos votos da popu-
lação, enquanto Schmae-
decke somou 43,31% - repre-
sentando 670 votos recebidos. 
Nas cinco seções do municí-
pio, 1.583 eleitores compare-
ceram para votar. Deste total, 
1.547 foram válidos. Do to-
tal de eleitores, 6,61% não 

renoVaçÃo na PolÍtiCa

Continuidade

De forma inédita, Bonaldo conquista a prefeitura de 
São miguel da Boa vista

Nyland segue no comando da prefeitura de iraceminha

há algum tempo minha família e eu, sonhamos 
algo melhor para São miguel da boa vista e as 
pessoas. Tomamos uma difícil decisão de entrar 
nessa caminhada árdua e inédita para mim, porém 
de muito valor. Sou pessoa humilde nascida no 
interior do município e filho de agricultor com orgulho 
e sei que posso contribuir muito para o município. 
o pleito eleitoral acabou e agora para os próximos 
quatro anos, junto com todos os partidos, servidores 
municipais e os boa-vistenses, desenvolveremos 
nosso projeto com sucesso. Sempre tivemos 
um cuidado para fazer uma política honesta. 
Seremos gestores arrojados, num projeto flexível e 
participativo, com as crianças, com os jovens, com 
pais, mães e idosos. Eu e o Jairo (vice), com respeito, 
agradecemos cada voto recebido (877), as pessoas 
que se uniram a nós, aos partidos que formaram 
a aliança (Pl+PT+CiDaDania)”, prefeito eleito 
Vanderlei Bonaldo

Foi mais uma candidatura que registrou sucesso, que mostra 
a aprovação da população quanto ao trabalho que viemos 
desempenhando em nosso querido município. Só temos a agradecer 
de coração a todas as pessoas que, mais uma vez, confiaram na 
gente e sim foram gratas. Esperávamos vencer essa eleição, mas 
não com tamanho reconhecimento por parte da população. obrigado 
iraceminha”, prefeito Jean Carlos Nyland

vanderlei e Jairo venceram com 56,69% dos votos

Divulgação

votaram, 30 votos foram 
nulos e seis em branco.

Essa foi a primeira vez 
que o prefeito eleito con-
correu a um cargo político.  
Jairo Luft, já tem história 
na política Miguel-boavis-
tense, como vereador em 
2008, 2012 e 2016. 

Vereadores eleitos

Vereadores eleitos

aleri risso (CiDaDania)
Cassio roque Signor (mDb)
Edson Cesar rigotti (mDb)
Dieison Julio muller (PSbD)
Gilberto João bloss (Pl)

Gilmar bonfanti (PSDb)
itacir Cláudio ribicki (Pl)
João laerte dos Santos (Pl)
Evandro Ceser Pape (mDb)

antonio avanir barbosa (mDb)
Carlinho lorenzini (PSDb)
Celestino Tumeleiro (mDb)
iraci Pasqualotto (mDb) 
leonir Persch (mDb)

mari regina Capeleto (Pl)
miguel Defaveri (mDb)
Josemar Simionato (mDb)
valdecir Piton (Pl)

eliane santos

Com a maior parte dos votos vá-
lidos, o atual prefeito de Iraceminha, 
Jean Carlos Nyland (MDB) e seu vice, 
Roberto Foresti (PL), continuam por 
mais quatro anos a frente dos serviços 
da prefeitura de Iraceminha.

No pleito do último domingo (15), 
um total de 3.346 pessoas comparece-
ram nas nove urnas espalhadas no in-
terior e na cidade para votar. Nyland 
foi escolhido por 75,96 % dos eleito-
res, aprovando seu governo e queren-
do dar continuidade. Uma soma de 
3.266 votos foram válidos, ainda 46 fo-

Jean Carlos nyland e seu vice, roberto Foresti  terão segundo mandato na prefeitura

Divulgação

ram nulos e outros 34 em branco. 
Neste pleito 8,50% dos eleitores 

optaram por não votar – o que resultou 
em 311 abstenções. 
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Vozes Femininas

De 22 candidatas, duas mulheres são eleitas em maravilha

o número de mulheres que venceram as disputas para 
prefeituras supera o total de ocupações femininas em 
2016. na região, márcia Detofol (mDb) foi eleita prefeita 
de Santa Terezinha do Progresso com 57,07% dos votos. 
Já em Cunha Porã, luzia vacarin (PSDb) ganhou com 
61,34% dos votos.

Entre as eleitas para ocupar uma cadeira no legislativo, 
duas foram as mais votadas em seus municípios: rosane 
de Freitas noronha da Silva (mDb), em Flor do Sertão, e 
Solange margarete Teske (mDb), em Tigrinhos. Confira 
abaixo a relação do número de mulheres candidatas e 
eleitas em maravilha e nos municípios da região. 

CaMilla Constantin

Entre os 11 eleitos que vão represen-
tar os maravilhenses na Câmara de Verea-
dores entre 2021-2024, duas são mulheres: 
Marclei Grando (MDB), que fez 590 votos e 
foi reeleita, e Eliana Maria Simionato (PT), 
que conquistou 327 votos. 

Apesar da participação feminina ain-
da estar longe do ideal, a política maravi-

lhense conta com nomes que marcaram 
história neste espaço. Rosimar Maldaner 
(MDB), por exemplo, foi a primeira mulher 
a comandar o município (ela se elegeu em 
2012 e, quatro anos depois, conquistou a 
reeleição). Além disso, para o cargo de ve-
reador, quem fez mais votos na história de 
Maravilha foi uma mulher: Marli Agostini 
(MDB), que nas eleições de 2004 recebeu 
1079 votos. 

Arte/ WH Comunicações

CurVa 
asCendente

rePresentatiVidade 
na regiÃo 

Em Santa Catarina, números históricos 
foram alcançados: a Câmara de 
vereadores de Florianópolis, por 
exemplo, terá a maior bancada feminina 
da história do município. ao todo, 18 
capitais do país ampliaram o número 
de mulheres eleitas para ocupar uma 
cadeira no legislativo. 
Entretanto, mesmo com a curva 
ascendente da participação 
feminina nos processos eleitorais, 
a representatividade ainda é baixa. 
Segundo dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), apenas 12% dos 
prefeitos eleitos no país são mulheres. 
isso significa que, a cada 10 prefeitos 
eleitos, apenas um foi do sexo feminino. 
no Estado o número é ainda menor: 
apenas 9,6% são mulheres.
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Diana Heinz

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) anunciou, em plata-
forma virtual, que o índice de abstenção no primeiro turno 
das eleições em Maravilha neste ano foi de 21,34%. O per-
centual foi bem maior do que o registrado em 2016, quan-
do chegou a 13,47%.

Ao todo, 15.468 eleitores foram votar no domingo (15) 
em Maravilha. Outros 4.196 não apareceram para exercer 
o direito nas 52 seções espalhas pelo município. No Esta-
do, a abstenção foi de 22,47%, 1.169.687 milhão de pessoas. 

eleitorado 
maravilha registra 
abstenção de 21,34% 
nesta eleição 

eleItoreS DA 58ª 
ZoNA eleItorAl 
em 2020

flor do Sertão 
Compareceram - 1.526 
(90,62%)
Faltaram – 158 (9,38%)

São miguel da boa 
vista 
Compareceram – 1.583 
(93,39%)
Faltaram – 112 (6,61%)

Tigrinhos 
Compareceram - 1.793 
(90,88%) 
Faltaram – 180 (9,12%)

Iraceminha 
Compareceram – 3.346 
(91,50%)
Faltaram – 311 (8,50%)

Santa Terezinha do 
Progresso 
Compareceram – 2.160 
(89,70%)
Faltaram – 248 
(10,30%)

Em relação a 2016, número de faltosos é mais que 8% maior

Diana Heinz /O Líder

Eleitores aptos - 18.242
Compareceram 15.784 (86,53%)
Faltaram – 2.458 (13,47%)
votos em branco para prefeito – 336 (2,13%)
votos em branco para vereador – 449 (2,84%)
votos nulos para prefeito - 483 (3,06%)
votos nulos para vereador – 431 (2,73%)

1º Turno
Eleitores aptos – 19.374
Compareceram – 15.891 (82,08)
Faltaram - 3.470 (17,92%)

Eleitores aptos - 19.664
Compareceram – 15.468 (78,66%)
Faltaram – 4.196 (21,34%)
votos em branco para prefeito – 455 (2,94%)
votos em branco para vereador – 517 (3,34%)
votos nulos para prefeito – 515 (3,33%)
votos nulos para vereador – 397 (2,57%)

em 2016

m
Ar

Av
Il

HA em 2018 em 2020

2º Turno 
Compareceram – 15.821 (81,71%)
Faltaram – 3.541 (18,29%)

raio-X das eleições

mDB tem maior representatividade nos municípios da região amerios
Confira como está a representatividade 
partidária em cada município da amerios

mdb 
bom Jesus do oeste
Cunhataí
iraceminha
Tigrinhos 
maravilha 
Palmitos 
Santa Terezinha do Progresso 

PSd 

modelo 
riqueza 
Flor do Sertão 

PSdb 
Cunha Porã 
romelândia 

PT
Campo Erê 

Saltinho 

Pl 
São miguel da boa vista 

PP 
Caibi 

PSl
Saudades

Cleiton C. Ferrasso

A representatividade par-
tidária após o fim das elei-
ções municipais 2020 está 
definida. Assim como a ní-
vel estadual, na região Ex-
tremo-Oeste o partido MDB 
também vai comandar a 
maior parte das prefeituras. 
Dos 17 centros administra-
tivos da Associação dos Mu-
nicípios da Região do Entre
-Rios (Amerios), o MDB vai 

comandar sete prefeituras a 
partir de janeiro.

Um levantamento fei-
to pela reportagem do Gru-
po WH Comunicações, ten-
do como base o Tribunal 
Superior Eleitoral, apontou 
que na Amerios o MDB al-
cançou 41% das prefeitu-
ras nessa região, enquan-
to que a segunda sigla com 
maior representatividade fi-
cou para o PSD. Veja no grá-
fico abaixo.

Esse domínio dos emede-
bistas tem explicação. Em entre-
vista à Associação Catarinense 
de Emissoras de Rádio e Televi-
são (Acaert), o presidente do di-
retório Estadual do MDB, Celso 
Maldaner, disse que o eleitor ca-
tarinense optou em votar nos co-
nhecidos. “Depois do que acon-
teceu na última eleição estadual 
- da nova política x velha políti-
ca - o eleitor preferiu votar no co-
nhecido. Voltou à normalidade. 

As pessoas votaram no melhor 
currículo, na melhor biografia, o 
candidato que era conhecido na 
cidade”, comentou. 

A nível estadual não foi di-
ferente. Dos 295 municípios, o 
MDB estará representado em 96 
prefeituras pelos próximos qua-
tro anos. De fato, isso mostra a 
força de um dos maiores parti-
dos políticos brasileiros. A tabe-
la acima também retrata essa re-
alidade. 
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Curiosidades 
Pleito registra situações curiosas e inusitadas 

aValiaçÃo 

Para Justiça Eleitoral, eleições foram tranquilas nos seis 
municípios da 58ª Zona Eleitoral de maravilha

eDerson aBi

A 
Justiça Eleitoral re-
alizou, nesta se-
mana, uma avalia-
ção após o intenso 

trabalho no período elei-
toral na 58ª Zona Eleito-
ral de Maravilha, que tam-
bém abrange os municípios 
de Flor do Sertão, Tigrinhos, 
São Miguel da Boa Vista, Ira-
ceminha e Santa Terezinha 
do Progresso.

Mariana Flemming, che-
fe do Cartório Eleitoral, 
afirmou que a eleição foi 
tranquila, com algumas si-
tuações peculiares. Cerca 
de 350 pessoas trabalharam 
nos municípios da região e 
oito mesários faltaram. Ela 
considera um número recor-
de, já que nas eleições ante-
riores o índice foi menor. 

De acordo com Maria-
na, muitas mudanças ocor-
reram neste ano e o cartó-
rio precisou se adaptar para 
reorganizar o trabalho, já 
que a pandemia de corona-
vírus alterou até a data da 

eleição. “Mas, de modo ge-
ral, pensando em uma elei-
ção municipal, foi tranqui-
la”, afirmou. 

Ela destacou a seguran-
ça, com apoio da Polícia Mi-
litar, e a tranquilidade do 
pleito sem grandes trans-
tornos. Em um caso de cri-
me contra o patrimônio, 
uma urna foi rabiscada do-

mingo (15) com alguns nú-
meros na Escola Santa Tere-
zinha. 

Sobre a antecipação 
da votação para às 7h, am-
pliando em uma hora, Ma-
riana disse que colaborou, 

pois não houve aglomera-
ção e o fluxo de pessoas foi 
tranquilo. Ela contabiliza 
parte da tranquilidade para 
a ausência da biometria, 
que formou filas e lentidão 
na última eleição. 

Ainda, Mariana revelou 
que está deixando a chefia 
da Zona Eleitoral de Mara-
vilha e será transferida para 
Ponte Serrada. Antes disso, 
ela agradeceu o empenho 
e a competência da equi-
pe do Cartório Eleitoral do 
município. 

Ademir Hemming Johann 
vai assumir a função a partir 
de agora.  

Equipe do Cartório Eleitoral trabalhou intensamente no domingo de votação

mariana Flemming deixa o 
Cartório de maravilha e será 

transferida para Ponte Serrada

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Diana Heinz

Maravilha teve poucas 
situações peculiares nesta 
eleição. Em nível de região 
o cenário foi diferente. 

em Jardinópolis, Mau-
ro Risso, do MDB, foi eleito, 
prefeito após empatar com 
Antoninho, do PT. Risso foi 
eleito por ser dois meses 
mais velho do que o segun-
do colocado. Ambos têm 50 
anos e receberam 748 votos, 
correspondendo a 50% dos 
votos válidos cada.

em iraceminha, o can-
didato a vereador, Genir Dal 
Magro (PSL) acionou a Po-
lícia Militar na noite de sá-
bado (14), para relatar um 
atentado. Conforme infor-
mações repassadas pela Po-
lícia Militar, a vítima relatou 
que estava trafegando pelo 
interior de Iraceminha, na 

Linha Biguá, quando ouviu 
disparos de arma de fogo, 
em direção ao seu veículo. 
Os policiais militares não 
encontraram vestígios de ti-
ros no veículo, que não che-
gou a ser atingido. O candi-
dato informou que estava 
sendo acompanhado por 
outro veículo, de onde par-

tiram os tiros. Ninguém fi-
cou ferido. Ele não se ele-
geu. 

em Joinville a primeira 
vereadora negra eleita, Ana 
Lúcia Martins (PT), foi víti-
ma de injúria racial e ame-
aças. Após domingo (15), 
com o resultado das elei-
ções, ela recebeu ataques 

em redes sociais e até ame-
aças de morte. A Delega-
cia de Proteção à Criança, 
Adolescente, Mulher e Ido-
so (Dpcami) instaurou in-
quérito na tarde de quarta-
feira (18) por injúria racial 
e ameaça, após um boletim 
de ocorrência pelos mes-
mos crimes ser registrado.

a nível de país um dos fatos que mais chamou 
atenção foi a eleitora que votou de maca. De Salvador, 
marta angélica de almeida, usa muletas por causa 
de uma cirurgia no joelho, chegou ao local de votação 
pouco antes das 8h. Ela estava subindo a rampa de 
acessibilidade quando sofreu uma queda. Uma equipe 
do Samu foi chamada e prestou socorro à mulher. 
Como foi verificado que ela tinha saúde estável, a 
equipe médica colocou a eleitora sobre a maca e a 
levou até a seção dela para que ela pudesse votar. Ela 
contou que está em processo de se aposentar e que 
foi votar porque ficou com medo de, caso ela faltasse, 
isso pudesse interferir no processo de aposentadoria.Em Jardinópolis, mauro risso, do mDb, foi eleito por ser dois meses mais velho 

Eleitora vota em maca após cair e precisar de atendimento médico em Salvador

eleitora vota de maca 

Divulgação
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cOTIDIAnO

por alySON hENriqUE BECkEr
TrÂNsITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

ConTrAbAndo

CélulA oeSTe 

Polícia apreende carga de vinho avaliada em r$ 10 mil

Com apoio da equipe de maravilha, operação da 
Polícia Civil prende 29 pessoas na região

veíCuloS Com CArGA 
em exCeSSo de PeSo

OLÁ AMIGO LEITOR!

Todo veículo é projeto para suportar determina-
das capacidades técnicas que são informadas pelo 
fabricante. Dentre as especificações está a capacida-
de de um veículo em transportar determinado peso. 
Caso não seja observada essa regra simples, porém 
elementar, ocorrerá consequências de ordem mecâ-
nica, socioambientais e administrativas de trânsito.

Ora a sobrecarga acelera o desgaste do veículo, 
consequentemente, aumenta as chances de quebra 
da suspensão e de falhas no sistema de freios, bem 
como ocasiona maior desgaste dos pneus e aumento 
do consumo de combustíveis. Registra-se que quan-
do um caminhão passa por cima de um buraco na 
estrada, o peso da carga multiplica a intensidade do 
impacto e aumenta as chances da ocorrência de aci-
dentes, colocando em risco a vida de todos que tra-
fegam pela rodovia. Ainda o excesso de peso danifi-
ca o asfalto e aumenta a emissão de gases poluentes, 
já que o veículo necessita de mais força para se lo-
comover. 

Aqueles que transportam carga com sobrepe-
so esperam obter economias efetuando um volume 
maior de entregas em um número menor de viagens. 
Porém, as despesas citadas eliminam qualquer eco-
nomia esperada pelo responsável. Para evitar todas 
as perdas mencionadas, é preciso que o veículo obe-
deça tanto o limite máximo legal quanto a distribui-
ção do peso por eixo.

Quanto a fiscalização, esta ocorrerá através da 
identificação do excesso de peso no veículo, ave-
riguando-se através de balança eletrônica ou pela 
nota fiscal do produto carregado.

Desse modo, caso haja alguma irregularida-
de e seja observado o excesso de peso, a infração 
de trânsito poderá ser confeccionada, a depender 
do caso, ao transportador ou embarcador. Assim, 
conforme artigo 231, inciso V do CTB, o excesso de 
carga é uma infração média, cuja penalidade é de 
multa de R$ 130,16, acrescido um valor adicional  
a cada duzentos quilogramas ou fração de excesso 
de peso apurado, podendo chegar a valores muito 
elevados.

Tenham todos uma boa semana.

Um homem de 39 anos 
foi preso pela Polícia Militar 
por tráfico de drogas, posse 
ilegal de arma de fogo e re-
ceptação na noite de quinta-
feira (19) no Bairro Padre An-
tônio, em Maravilha. 

Durante abordagem, fo-
ram encontradas com ele 
três buchas de cocaína. Já na 
residência do homem a polí-
cia localizou mais 20 gramas 

de cocaína e um revólver ca-
libre 38 com quatro muni-
ções intactas. A arma possuía 
registro de furto, caracteri-
zando assim o crime de re-
ceptação. 

A motocicleta utilizada 
pelo suspeito, a droga e a arma 
foram apreendidas.

flAGrAnTe Homem foi abordado e policiais localizaram objetos na casa do suspeito

Polícia militar prende homem por tráfico, posse 
de arma de fogo e receptação em maravilha

além da droga, arma e munições, o 
homem estava com uma pequena 

quantia em dinheiro

Polícia Militar

A Polícia Militar Rodo-
viária apreendeu um carre-
gamento de vinho da Argen-
tina avaliado em R$ 10 mil 
na tarde de quinta-feira (19) 
no município de Modelo.

Em patrulhamento pela 
rodovia SC 160, com objeti-
vo de combater crimes trans-
fronteiriços, a polícia abor-
dou, no quilômetro 55, um 

veículo Renault Scenic, em-
placado em Erechim-RS.

Conforme a polícia, o con-
dutor do carro era um homem 
de 46 anos, tendo como ocu-
pante outro homem de 53 anos. 
O veículo estava carregado com 
vinhos sem comprovação fiscal. 

O produto foi apreendi-
do para posterior encaminha-
mento para a Receita Federal.

Polícia Militar Rodoviária

Carga foi apreendida pela polícia durante uma abordagem de fiscalização no município

A Polícia Civil desenca-
deou a Operação “Célula Oes-
te” na manhã de quarta-fei-
ra (18) contra uma organização 
criminosa que agia em São Mi-
guel do Oeste e região. Fo-
ram realizadas 29 prisões.

A ação é decorrente de uma 
investigação da Divisão de Inves-
tigação Criminal (DICFron) de 
São Miguel do Oeste e teve apoio 
das polícias de toda região, in-
clusive de Maravilha. A investiga-
ção era realizada desde março. 

Polícia Civil

Com presença do helicóptero na madrugada, presos foram acordados pela equipe da polícia

A apuração identificou que 
há diversos criminosos que ope-
ram ligados a esta organiza-
ção criminosa em São Miguel 
do Oeste, Belmonte e Guaracia-

ba. O bando agia principalmen-
te no tráfico de drogas como ma-
conha, cocaína, ecstasy e crack.

Segundo a polícia, foram 
executadas cerca de 40 ordens 

judiciais de busca e apreensão. 
“A investigação é voltada ao com-
bate ao crime organizado”, desta-
cou o Delegado de Polícia, coor-
denador da DIC, João Westphal.

Foram realizadas prisões em 
São Miguel do Oeste, Guaraciaba, 
Belmonte, Chapecó, Joinville e, no 
Paraná, em Foz do Iguaçu e Verê, 
locais onde também foram apre-
endidos arma de fogo, drogas, in-
sumos para o tráfico de drogas e 
materiais que comprovam a exis-
tência da organização criminosa.
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ESPORTE

 ONEIdE BEhLING

PrImeIro Turno 
Sub-18 perde pela segunda rodada da lCf

A equipe sub-18 do Ma-
ravilha Futsal/Acema/SEJL, 
segue sem vencer pela Liga 
Catarinense de Futsal. A úl-
tima derrota foi na noite de 
quinta-feira (19), para o Joni 
Gool. O placar foi de 6 x 5, 
em jogo realizado no Giná-
sio Municipal Gelson Tadeu 

Mello Lara, em Maravilha. 
Esta foi a última par-

tida do primeiro turno. 
Na noite de segunda-fei-
ra (16), também no Giná-
sio Municipal Gelson Tadeu 
Mello Lara, os representan-
tes de Maravilha perderam 
de 9 x 4 para Concórdia. Equipe ainda não venceu na competição, duas partidas duas derrotas 

Divulgação

que SITuAÇão 
Mensagem enviada por um torcedor colorado para a coluna: 

“Oneide, a gente troca de partido político, de mulher, até de religião, 
mas não de time de futebol. O Inter tem me feito mal. Estou lutan-
do para deixá-lo mais longe, mas não consigo, pois é muita paixão. 
Conto os dias para esta diretoria perdedora ir embora”. Desabafo for-
te, logo após a eliminação na Copa do Brasil. Concordo com o torce-
dor, essa diretoria perdeu tudo em quatro anos. A melhor coisa neste 
período é a torcida. Sem torcida acaba o resto de esperança. Por isso, 
essa mágoa do torcedor dura até o próximo jogo. Neste domingo a 
bola volta a rolar pelo Brasileirão, na quarta-feira já tem Libertadores, 
contra o Boca Juniors. E a paixão retorna forte pelo time do coração.

PAPelão 
Depois de perder nos pênaltis para o América-MG o fiasco ficou 

completo. Lindoso partiu pra cima de um atleta do Coelho, que supos-
tamente provocou, e a confusão foi feita. D’Alessandro e Galhardo fo-
ram na porta do vestiário tentar invadir. Que coisa horrível, totalmente 
sem noção. Vi o argentino Leandro Fernandez ameaçar dar socos em 
alguém do América. Como se fosse briga de rua. Foi um papelão.

vIdA que SeGue
Abel Braga deu pistas 

que vai colocar reservas para 
o jogo deste domingo (22), às 
18h15, no Beira-Rio, contra o 
Fluminense. Se repetir o time 
titular, o Inter não vai estar in-
teiro contra o Boca Juniors na 
quarta-feira (25), às 21h30, 
pela Libertadores. Técnico 
gostou do que viu na elimina-
ção e tem esperança que as coisas devem melhorar.

ClASSIfICAdo 
Renato mudou, reorganizou o Grêmio. São oito vitórias consecu-

tivas. Com Jean Pyerre no time a qualidade é outra. Com toques rápi-
dos e simples ele liga o contra-ataque com Pepê. E é um dos poucos 
que chuta de longe. Até o Matheus Henrique cresceu jogando com 
o companheiro no meio-campo. Só não dá para se enganar. Nesta 
Copa do Brasil Juventude e Cuiabá são de Série B. Agora vem o São 
Paulo. Fica diferente. Porém, as vitórias dão confiança.

meIo-CAmPo 
Na coletiva Renato disse que está repetindo a mesma formação 

no meio-campo porque estava tendo alguns dias de folga entre as 
partidas. Mesmo assim, não vai dar para repetir o time sempre. Neste 
domingo (23), às 20h30, contra o Corinthians em São Paulo esse setor 
deverá ser mantido. Já na quinta-feira (26), às 21h30, no Defensores 
Del Chaco, contra o Guarani do Paraguai, vai precisar de um meio-
campo de mais pegada.

fuTSAl Os dois últimos na tabela de classificação se juntam aos quatro 
primeiros eliminados dos play-offs na Copa Catarinense

má fase continua para o futsal de 
maravilha na liga Catarinense

A equipe do Maravilha 
Futsal/Acema/SEJL, não con-
segue superar a má fase, den-
tro da Liga Catarinense de 
Futsal, que surgiu depois dos 
casos de covid-19. No sába-
do (14), a derrota foi em casa, 
contra Catanduvas pelo pla-
car de 10 x 2, e na terça-fei-
ra (17), perdeu novamente 
em Pinhalzinho, contra a Pi-
nhalense. Na última pelo pa-
car de 8 x 3. 

Os representantes de Pi-
nhalzinho são líder da sé-
rie ouro da Liga Catarinense 
de Futsal. Em Pinhalzinho foi 
a quinta derrota seguida da 
equipe de Maravilha. Agora 
o próximo desafio para Ma-
ravilha é no sábado (28), em 
Seara, às 18h, contra o Se-

ara Futsal. Os dois últimos 
na tabela de classificação se 
juntam aos quatro primeiros 
eliminados dos play-offs na 

Copa Catarinense.
Na noite de quinta-feira 

(19), teve dois jogos pela LCF. 
Em Serra Alta a equipe da casa 

perdeu para ADCP Cunha 
Porã, pelo placar de 3 x 2 e em 
Palmitos teve empate de 4 x 4 
entre Palmitos x Capinzal. 

Equipe ainda não venceu depois dos casos de covid-19 na equipe

Divulgação




